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Чем станет 400-летняя синагога
в Высоком – ночным клубом или
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9 Как Крыжановский
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Детские воспоминания белорусских
звезд помогут узнать обратную
сторону звезды…
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Проблема сохранения архитектурных 
памятников для Беларуси актуальна. 
Мало того что вследствие многочислен-
ных войн от величественных церквей, 
костелов, монастырей и замков на тер-
ритории синеокой остались в основном 
лишь фундаменты, так мы не можем убе-
речь то немногое, что дожило до наших 
дней. Один из таких объектов находится 
в г. Высокое. 

Немного о Высоком
Как и многие города Беларуси, Высокое 

имеет долгую историю. Первое упомина-
ние о поселении датировано XIV веком. 
Неудивительно, что за столько лет оно 
разрослось и облагородилось многочис-
ленными памятниками архитектуры. 
Когда-то здесь красовался величествен-
ный замок, но войны и пожары оставили 
потомкам лишь руины. Однако без замка 
городок не остался. До нашего времени 
дожил дворцово-парковый ансамбль 
XIX века, возведенный в 1816 – 1820 гг. при 
пани графине Пелагее Потоцкой. Кроме 
того, в силуэте городка просматривались 
величественные культовые сооружения. 
Самое известное из них – Троицкий кос-
тел, построенный в начале XVII века.

Примерно в этот же период в Высоком 
появилось и еще одно значимое сооруже-
ние – синагога.

Синагога, сарай
или автосервис?

Согласно данным историков и краеве-
дов, синагога в Высоком была построена 
приблизительно в начале XVII века. Это 

Посмотреть, как вчерашние ново-
бранцы клянутся «быть мужествен-
ными, верными и самоотверженными 
защитниками своего народа», приехали 
их родственники и друзья из разных 
уголков Беларуси. Еще бы, ведь при-
сяга, пожалуй, самый торжественный и 
ответственный момент в жизни любого 
солдата и его семьи.

Однако в этом году впечатление от 
торжественной церемонии вышло сма-
занным. Не было на плацу в крепости в 
этот день армейского порядка. С окон-
чанием официальной части начались 
беготня и суматоха. Если в прошлом 

То, что не разрушила война,
уничтожает наше безразличие

живописное кирпичное здание общей 
площадью 176,2 квадратных метра до 
1925 года было молитвенным домом 
местной еврейской общины, а после ста-
ло школой. Благодаря своей архитектуре 
старая синагога не раз упоминалась в 
трудах краеведов.

Свой разрушительный вклад в архи-
тектурный ландшафт региона внесла 
Вторая мировая война. Большинство 
деревянных сооружений было сожжено, 
а каменные использовались в военных 
целях. Однако до плачевного состояния 
синагогу в Высоком довела не столько 
война, сколько советская власть. По дан-
ным сотрудника краеведческого портала 
Kamenets.by Андрея Осташени, во време-
на СССР здесь располагались склады, 
мастерские и подсобные помещения. А 
в 1992 году местные власти и вовсе при-
знали состояние древней постройки ава-
рийным, а через год продали за копейки 
частнику. В результате с 1993 года и до 
недавнего времени синагога, которой уже 
около 400 лет, была автосервисом.

Помолодевшая
на 329 лет

Как сообщили корреспонденту «БГ» в 
Высоковском горисполкоме, в 2009 году 
бывший владелец продал синагогу-
автосервис другому частнику. Информа-
цию о новом собственнике в нотариальной 
конторе «БГ» давать отказались. В мест-
ном Бюро технической инвентаризации 
нам сообщили, что сингога-то, оказыва-
ется, не 1607 года постройки, а 1936-го. 
Да и не синагога это вовсе, а, согласно 
техпаспорту, «кирпичное здание сарая».

Отдельного упоминания заслуживает 
и будущее предназначение здания, о чем 
тоже мало что известно. Кто-то говорит, 
что старая синагога станет точкой обще-
пита с комнатами на втором этаже, кто-
то – ночным баром, другие утверждают, 
что новый владелец превратит ее в 
частный дом. 

Как бы там ни было, стройка уже на-
чалась. По словам Андрея Осташени, на 
старые стены планируется достроить 
второй этаж. «Не исключено, что по-
стройка XVII века может не выдержать 
и просто развалиться, – добавил со-
беседник. – Даже главный архитектор 
выступала против такой кардинальной 
реконструкции». Новый владелец пере-
стройкой решил не ограничиваться. По 
словам Андрея, один из входов в здание 
украшали красивые кованые двери еще 
тех времен. Однако частник решил ис-
пользовать аутентичную часть старин-
ного здания в качестве входной двери в 
свой гараж, расположенный в г. Бресте.

Сами виноваты
«На сегодняшний день здание синагоги 

XVII века в г. Высокое в список историко-
культурных ценностей не внесено, – 
комментирует ситуацию председатель 
Белорусского добровольного общества 
охраны памятников истории и культуры 
Антон Астапович. – Но в этом виноваты не 
столько чиновники, сколько мы с вами». 
По его словам, в соответствии с законо-
дательством РБ предложение о внесении 
какого-либо здания в список историко-
культурной ценности может внести лю-
бое физическое или юридическое лицо. 
«Легче всего перекладывать вину на 
чиновников. Почему мы не проявим 
инициативу, если законодательство это 
позволяет», – добавил собеседник. Ведь 
за здания, внесенные в этот список, от-
вечают местные органы власти, и именно 
они несут полную ответственность за 
состояние архитектурных памятников на 
подведомственной территории. Т. е., если 
бы здание синагоги в г. Высокое было при-
знано историко-культурной ценностью, 
частнику его уже вряд ли бы отдали.

Станислав КОРШУНОВ

В городе Высокое Каменецкого района ветхое здание
синагоги XVII века постройки продано частнику.
Теперь оно превращается из архитектурного памятника
в точку общепита с комнатами для отдыха.

Присяга за оцеплением

году родственники стояли практически 
в двух метрах от строя солдат и могли 
сфотографировать своего защитника 
крупным  планом, то в этом бойцов от-
городили милицейским оцеплением. «У 
нас приказ – не пускать!» – говорили 
милиционеры в ответ на любые просьбы 
и мольбы подпустить хоть на метр по-
ближе. Взволнованные родители искали 
глазами детей и обеспокоенно вздраги-
вали, когда чей-то голос гордо произно-
сил: «Служу Республике Беларусь!» – а 
не наш ли это сын только что принял 
присягу? Многие даже взобрались на 
мемориальные плиты некрополя, чтобы 

стать повыше и с помощью зума фотоап-
парата найти среди парней в одинаковой 
форме своего, родного и любимого. «Ну 
и что теперь делать? Пойдем хотя бы 
музей посмотрим, раз приехали…» – до-
носились разочарованные голоса тех, 
кто ехал в Брест ради присяги.  

Непонятно, зачем в этом году пона-
добилось такое серьезное милицейское 
оцепление. Неужели те, кто отдавали 
приказ не пускать, рассчитывали на не-
вменяемых родственников и чересчур 
эмоциональных друзей, которые будут 
в самый ответственный момент с вос-
торженными воплями кидаться солдату 
на шею?.. Или хотелось блеснуть уровнем 
организации безопасности и порядка? 
Определенно, в данном случае это было 
лишним.

Оксана БРОВАЧ

В Брестской крепости 14 августа поклялись служить родине
1 096 военнослужащих частей и соединений
Брестского гарнизона. 

Коммунальным уклонистам
ЖРЭУ выдает горчичники
и красные карточки

Общая сумма задолженности брестчан по оплате коммуналь-
ных услуг составила на 1 августа 2010 года 508 млн белорусских 
рублей. За этот же период прошлого года уклонисты задолжали 
Брестскому жилищному ремонтно-эксплуатационному управлению 
554 млн. Таким образом, за год задолженность сократилась на 
46 млн, сообщили «БГ» в ЖРЭУ.

При этом сокращения задолженности удалось добиться не 
уговорами и угрозами, а карточками. Так, жильцы, просрочившие 
оплату по счетам, на срок от 2 до 5 месяцев получают жировки 
желтого цвета. Те, кто и после желтой карточки продолжают играть 
не по правилам, т. е. не платят по счетам, находят в своих почтовых 
ящиках красные жировки.

К крайним мерам – выселению в квартиру с меньшей площадью – 
сотрудники ЖРЭУ прибегают лишь в редких случаях. В 2010 году 
переселили одну семью, еще 5 исков ждут рассмотрения в суде.

Кто косит под «Говори правду»?
В Бресте появились листовки с информацией, порочащей честь 

и достоинство активиста гражданской кампании «Говори правду!» 
Артема Терешенка. В ответ член гражданской инициативы на-
правил жалобы в милицию и прокуратуру с требованием найти и 
привлечь к ответственности обидчиков.

По словам Артема, впервые о листовках он услышал в среду 
11 августа. В тот же день он написал заявление в ОВД админи-
страции Ленинского района г. Бреста с требованием привлечь к 
ответственности лиц, распространявших о нем ложную информа-
цию. «Позже мне сообщили, что дело они рассматривать не будут, 
а передадут в прокуратуру, – рассказывает активист. – Чтобы не 
затягивать рассмотрение, я самостоятельно написал заявление 
в прокуратуру Ленинского района г. Бреста». 15 августа Артема 
уведомили, что его документы будут переданы из прокуратуры в 
милицию. «То есть из милиции мое заявление направляют в про-
куратуру, а из прокуратуры – в милицию», – пояснил собеседник.

В листовках, озаглавленных «Вся правда о кампании «Говори 
правду!», авторы разместили не соответствующую действитель-
ности информацию об активисте. Сверху на листовках размещен 
логотип кампании «Говори правду!», а внизу – название типографии, 
номер лицензии и тираж. Если верить этой информации, всего 
было отпечатано 2 500 экземпляров. 

30,8 центнеров с гектара
Такова средняя урожайность зерновых в Брестской области. 

Уборочная кампания подходит к концу, сообщили корреспон-
денту «БГ» в облсельхозпроде. По данным на 18 августа, 
в области убрано 345 тыс. га, т. е. 96,8%. Осталось убрать 
11,1 тыс. га. Намолочено свыше 1 млн тонн зерна. Средняя 
урожайность составила 30,8 ц/га. Лидеры по урожайности с 
35 ц/га – Брестский и Каменецкий районы. Также в области 
осталось убрать 5,8 тыс. га гречихи и 5 тыс. га проса.

Брестская молодежь
читала в Польше стихи

Четверо молодых брестчан стали дипломантами ораторского 
конкурса, который проходил с 12 по 15 августа в польском городе 
Пшедбуж. Конкурс проводился в рамках XIX Международного фес-
тиваля поэзии им. Марии Конопницкой и собрал более 200 участни-
ков из Литвы, Латвии, Эстонии, России, Казахстана, Азербайджана 
и Беларуси в возрасте от 7 до 84 лет. Мастерство чтения стихов 
польской поэтессы и исполнения песен оценивалось жюри, в составе 
которого была и ее праправнучка Мария Райпольд. 

Яна Речкина, Анжелика Адаменко, Игорь Тарасюк и Виктория 
Проневич привезли из Пшедбужа денежные призы и дипломы за 
вторые и третьи места. В следующем году молодые люди плани-
руют подготовиться еще лучше и добыть награды только высшего 
достоинства.

Служба информации «БГ» 
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Здание с многовековой историей изначально было синагогой, в советские годы – 
складом, потом – автомастерской, а теперь станет точкой общепита

Одну створку старых  кованых дверей, 
украшавших один из входов в здание 
синагоги, новый владелец использует 
как входную дверь в свой гараж
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общественное объединение «Бе-
лорусский детский фонд» (БДФ) 
создано 27 февраля 1988 года. 
Главная задача фонда – защи-
щать права детей, оказывать им 
материальную, гуманитарную, 
медицинскую, юридическую и 
другую помощь.

БДФ помогает детям-сиротам; 
детям, находящимся под опекой; 
детям из детских домов семей-
ного типа; инвалидам; больным 
детям; маленьким жертвам ава-
рии на Чернобыльской АЭС; ода-
ренным детям.

республиканское

Жаль, что фотография 
не может передать цвет, 
аромат, сочность и вкус. А то бы 
каждый из наших читателей 
смог вспомнить (а дети узнать), 
какими на вкус арбузы были 
когда-то… Тогда, когда деревья 
были большими… 

елена малЯВскаЯ

Когда в редакции я увидела пластико-
вый ящик с несколькими арбузами, мой 
первый вопрос был следующим: «Кто рас-
щедрился?!» Ответу «выросли недалеко 
от Бреста» поверила не сразу. Потому 
что это были полноценные арбузы, весом 
килограммов по пять, а то и больше, и, 
как полагается, с желтым бочком, что, 
по мнению знатоков, свидетельствует о 
зрелости и вкусности арбуза. 

«Раз они местные, вряд ли будут вкус-
ными», – подумала я про себя. Ну, не растут 
у нас настоящие арбузы. К тому же мой 
предыдущий опыт дегустации этой южной 
ягоды, выращенной в наших широтах, пока-
зал: трава как трава. Но… С таким наслаж-
дением, каким я ела наш местный арбуз 
в этот раз, я не ела арбузов давно. Очень 
давно. «Вкус как в детстве», – смакуя, вы-
сказала свое мнение наш бухгалтер. 

Во-первых, цвет насыщенно красный. 
Во-вторых, вкус сладкий. Но главное – сла-
дость  не улетучивалась сразу, а оставляла 
приятно-ароматное послевкусие… 

Каждый брестчанин и житель 
Брестской области может 
помочь детям-сиротам 
в подготовке к новому 
учебному году, приняв 
участие в благотворительной 
акции «Соберем школьный 
портфель». 

Что для этого нужно сделать? Купить 
любые школьные канцелярские принад-
лежности или школьную сумку (портфель, 
рюкзак) и до 30 августа включительно 
принести в областное отделение Белорус-
ского детского фонда по адресу: г. Брест, 
ул. Дзержинского, д. 14, комн. 10. Контакт-
ный телефон: 729-37-96 (МТС). 

Как рассказала директор областного 
отделения БДФ Зоя Троцкая, по итогам 
акции школьные принадлежности будут 
переданы детям-сиротам, проживаю-
щим в детских домах семейного типа. В 
первую очередь первоклассникам. По 
словам нашей собеседницы, в Брестской 
области насчитывается 15 детских домов 
семейного типа. 

«Для Беларуси в целом, и для Брестчи-
ны в том числе, акция «Соберем школьный 
портфель» – пилотный проект, – в беседе 
с корреспондентом «БГ» отметила 

арбузы из каменюк
вкуснее астраханских

Как потом выяснилось, 
мы ели арбузы, выращенные в 
деревне Каменюки Каменецкого 
района. 

«Мы выращиваем арбузы года четыре, – 
рассказал нам постоянный читатель «БГ» 
Сергей Пискур. – Этим летом уже собрали 
урожай в 50 – 60 штук, точно не подсчиты-
вали». Со слов Сергея, целенаправленной 
идеи выращивать бахчевые не было, а 
все началось с… женщины. Кто-то из со-
седей случайно дал его жене семена, она 
ткнула семечки в землю на огороде и… 
«что-то выросло такое маленькое, кило-
граммовое». В этом году рассаду решили 
все-таки прорастить дома на подоконнике, 
на огороде иногда прикрывали ее пленкой, 
чтобы не примерзла. И площадь посадки 
увеличили до полутора соток. «Наши 
арбузы – экологически чистый продукт: 
навоз, полив, прополка и больше ниче-
го, – говорит Сергей. – Кстати, смородина 
у нас не растет, а вот арбузы получаются!» 
Самый большой арбуз, который удалось 
вырастить семейству Пискур на своем 
огороде, весил больше 7 кг. Были такие 
богатыри (по местным меркам) и в этом 
году, и в прошлом. 

Выращивать арбузы в промышленных 
масштабах Пискуры не собираются и 
расширять плантации под это дело не на-
мерены: «Это чревато тем, что на арбузы 
потом смотреть не сможем, не то что есть. 
А выращивать на продажу? Для этого вре-
мя надо, а нам до пенсии еще далеко». 

Любопытно, что сладость каменюк-
ских арбузов оценили и кролики из под-
ворья семьи Пискур. Если поначалу они 
с удовольствием грызли даже арбузные 
корочки целиком, то сейчас выедают из 
сочной ягоды только красную мякоть. 

Конечно, арбузы в наших широтах давно 
не новость. Попытки выращивания южной 
ягоды предпринимаются брестскими дач-
никами не один год. Но то, что в последние 
годы они вызревают и набираются саха-
ристости, говорит о том, что, возможно, 
скоро каждый садовод-любитель сможет 
выращивать у себя арбузы наравне с огур-
цами и помидорами. Лет 20 назад слабо 
верилось, что у нас можно выращивать 
перцы, а сейчас редкий дачник не выра-
щивает их у себя. 

Соберем школьный портфель вместе! 

представитель Республиканского ОО 
«Белорусский детский фонд» Юлия Кап-
цевич. – В Гомельском отделении нашего 
фонда эта акция проводится с 2003 года. 
Гомельчане и стали ее инициаторами. Тра-
диционно в благотворительном марафоне 
у них участвуют десятки предприятий, 
организаций, а также предприниматели и 
просто неравнодушные граждане». 

Яркие красивые новые школьные при-
надлежности поднимут настроение не 
одному ребенку, что станет хорошим сти-
мулом к началу занятий. Соберем школь-
ный портфель для детей-сирот вместе! 

Примерный перечень 
канцелярских принадлежностей:
Тетради, альбомы для рисования, 
линейки
Ручки шариковые, фломастеры, пе-
налы
Карандаши, карандаши цветные, 
точилки
Цветная бумага и картон, безопасные 
ножницы
Гуашь и акварель, кисточки, плас-
тилин 

елена малЯВскаЯ
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Оставшись без ключа, 
60-летний мужчина 
пытался попасть в квартиру 
через балкон, однако сорвался 
с пятого этажа и погиб.

Несчастный случай произошел утром 
11 августа. Накануне вечером погибший в 
компании друзей и сожительницы отдыхал 
на даче за городом. Как водится, не обо-
шлось без спиртных напитков. Ближе к 
утру хмельная компания обнаружила, что 
запасы на исходе. Тогда пострадавший 
вспомнил, что дома осталась целая бутыл-
ка с горячительной жидкостью.

«Дачники» всей компанией отправились 
в город и около 7 утра были в Бресте. 

Заместитель директора 
одного из брестских 
научно-исследовательских 
предприятий подозревается 
в хищении более 
14,5 млн рублей.

В мае 2009 года он принял на работу 
на должность инженера-системотехника 
жителя областного центра. Однако в тече-
ние года новый сотрудник отсутствовал на 
работе без уважительной причины 108 раз. 
Большую часть этого времени брестчанин 
провел на территории Польши, куда вы-
езжал для продажи дизельного топлива. 
На вырученные деньги он приобретал 
бытовую технику, которую затем реали-
зовывал в Бресте через торговую сеть 
индивидуальных предпринимателей. «Обо 
всех своих действиях инженер рассказал 
в кабинете следователя 18 мая 2010 
года», – сообщил «БГ» начальник Москов-
ского РОВД Бреста Игорь Жигалов.

Все это время фиктивному сотруднику 
на пластиковую карточку начислялась 

Реальная зарплата за фиктивную работу 
привела к реальной статье УК 

заработная плата. В итоге с мая 2009-го по 
май 2010-го набежало 14 млн 650 тыс. руб-
лей. Деньги с карт-счета регулярно снимал 
заместитель директора предприятия, ко-
торому инженер передал свою карточку в 
качестве платы за фиктивное трудоустрой-
ство и попустительство по службе. «За год 
подозреваемый выполнил 15 операций по 
снятию денежных средств в банкоматах, 
расположенных недалеко от предприятия. 
Эту информацию подтвердили записи 
камер видеонаблюдения указанных бан-
коматов», – отметил Игорь Жигалов.

В непосредственные обязанности 
инженера-системотехника входили разра-
ботка и совершенствование программного 
обеспечения, сопровождающего произ-
водственный процесс. Следователи уста-
новили, что данная работа на предприятии 
выполнялась, однако в момент создания 
файлов на рабочем компьютере инженера, 
сам он на работе не присутствовал. «Све-
рив данные о времени создания программ 
с распечаткой соединений, произведенных 
с номера мобильного телефона инженера, 
мы установили, что в тот момент, когда 
кто-то выполнял его работу, сам сотрудник 
предприятия находился либо по месту 
своего жительства в городе Бресте, либо в 
Республике Польша, куда систематически 
выезжал», – пояснил наш собеседник.

По материалам проверки в отношении 
замдиректора в августе 2010 года Москов-
ский РОВД Бреста возбудил уголовное 
дело по ст. «Хищение путем злоупотребле-
ния служебными полномочиями» УК РБ. 

Дмитрий КУХАРЧУК

Нарушители везут из Польши телефоны и фото-
аппараты, а из России – сигареты. Урожайным для 
сотрудников ОБЭП Ленинского РОВД Бреста выдал-
ся конец минувшей недели. За два дня они дважды 
задерживали правонарушителей с нелегальным 
товаром.

13 августа в ходе проверки оперативной информа-
ции сотрудник отдела Андрей Оробейко задержал 
50-летнюю жительницу областного центра. С собой 
женщина несла сумку с 24 блоками сигарет на сумму 
около 700 тыс. рублей. Как выяснилось, сигареты 
гражданка приобрела в России с целью их реализа-
ции в городе над Бугом. «На этот раз гражданку ждет 
серьезный штраф, однако, если она возобновит под-
польную торговлю, в ее отношении могут возбудить 
уголовное дело за осуществление незаконной пред-
принимательской деятельности», – пояснил «БГ» 
начальник ОБЭП Ленинского РОВД Бреста Андрей 
Таболич.

14 августа попалась с поличным 40-летняя жи-
тельница Бреста. «У нас была информация, что 
гражданка занимается реализацией в Бресте мобиль-
ных телефонов и аксессуаров к ним и с этой целью 
периодически наведывается в Польшу, откуда не-
легально привозит запчасти к телефонам и другой 
оргтехнике», – рассказал Андрей Таболич.

Установив, что брестчанка пересекла границу с 
Польшей, оперуполномоченные ОБЭП Ленинского 
РОВД Бреста Денис Сидорук и Иван Захаров стали 
ожидать ее возвращения. Спустя несколько часов 
милиционеры совместно с таможенниками и погра-
ничниками задержали брестчанку в пункте пропуска 
«Варшавский мост». В салоне автомобиля правона-
рушительницы милиционеры обнаружили партию 
мобильных телефонов и цифровых фотоаппаратов на 
сумму более 5 млн рублей. Документы на товар отсут-
ствовали. Весь груз изъят.

Невменяемый украинец затерзал брестских по-
граничников. Он четвертый год подряд пытается под-
копаться под белорусско-польскую границу.

Необычного нарушителя брестские пограничники 
задержали вечером 12 августа в 350 метрах от госу-
дарственной границы. Мужчина пытался сделать 
подкоп под линию границы Беларуси с Польшей. До-
кументов при себе у него не было, однако правоохра-
нители моментально установили его личность. «За-
держанный здесь не просто примелькался, а поряд-
ком поднадоел. Уже в течение четырех лет каждые 
полгода 60-летний украинец настойчиво испытывает 
на прочность белорусские рубежи», – рассказали 
«БГ» в пресс-центре Государственного пограничного 
комитета РБ. 

Однако все это время нарушителю удавалось 
успешно избегать наказания. Он даже не попал в 
список невъездных, так как обладает медицинской 
справкой о невменяемости.

Задержанный оформлен нарушителем границы, 
однако с учетом состояния психического здоровья 
был отправлен не в изолятор, а в медучреждение. 
«После проведения медосмотра брестские погранич-
ники передали его украинским коллегам, однако, по 
всей вероятности, через полгода неугомонный нару-
шитель вновь появится в здешних краях с лопатой в 
руках», – добавили в пресс-центре. 

В Кобрине ребенок утонул из-за невнимательно-
сти взрослых. Трагедия произошла днем 16 августа. 
Мать вместе с 6-летним сыном и двумя дочерьми 
(5 и 7 лет) отправилась на берег противопожарного 
водоема, расположенного на ул. Дзержинского в 
районном центре. «Мать с тремя знакомыми стала 
распивать спиртные напитки, а дети резвились не-
подалеку. Потом и взрослые, и дети отправились 
купаться. Возвратившись на берег, мать не сразу 
заметила отсутствие сына, а когда спохватилась, по 
всей видимости, было уже поздно», – рассказал «БГ» 
старший помощник прокурора Кобринского района 
Александр Марзан.

Дети, купавшиеся неподалеку, стали нырять в во-
доем в поисках пропавшего. Один из них обнаружил 
тело мальчика. К тому времени ребенок уже захлеб-
нулся. По предварительной информации, мальчик не 
умел плавать. Причиной смерти стало утопление.

За истекшую неделю (с 10 по 16 августа) на территории Брестской 
области было совершено 19 дорожно-транспортных происшествий, в 
которых 5 человек погибли и 17 получили телесные повреждения раз-
личной степени тяжести.

13 августа около 19.25 в д. Новое Березовского района 61-летний 
местный житель, управляя мопедом марки «Дельта», при обгоне допустил 
столкновение с двигавшимся в попутном направлении и выполнявшим 
левый поворот мопедом марки «Альфа» под управлением 66-летнего 
односельчанина. В результате ДТП 61-летний водитель мопеда получил 
телесные повреждения и был доставлен на излечение в больницу. 

14 августа в 23.30 на автодороге Береза – Антополь вблизи д. Шлях-
Пуща Березовского района 20-летний житель д. Сигневичи не справился с 
управлением мотоцикла «Ява», съехал в кювет и опрокинулся. В результате 
мотоциклист получил тяжелые травмы и скончался на месте аварии.

15 августа в 04.40 на автодороге Брест – Минск вблизи пос. Майск 
Ивацевичского района 31-летний житель Минска не справился с управ-
лением автомобиля марки «Рено Лагуна», съехал в кювет и опрокинулся. 
В результате ДТП ехавшая в качестве пассажира 27-летняя жительница 
Минска получила телесные повреждения и после оказания медицинской 
помощи была отпущена домой. Автомобиль получил механические по-
вреждения и буксировался на гибкой сцепке в Барановичи, где в 08.30 
на ул. Фроленкова во время буксировки водитель автомобиля потерял 
сознание. Неуправляемый автомобиль совершил наезд на двигавшуюся 
впереди в попутном направлении 58-летнюю велосипедистку, житель-
ницу Барановичей. В результате ДТП водитель автомобиля получил 
тяжелые травмы и был доставлен на излечение в больницу, а 58-летняя 
велосипедистка получила травмы, несовместимые с жизнью, и через 
нескольких часов скончалась в больнице.

Наталия КАСЬЯНИК, 
инспектор ОАиП ГАИ УВД Брестского облисполкома

Бывший работник ОАО «БЭМЗ» 
разработал хитроумную схему, 
которая позволила выкачать 
из оборота предприятия почти 
150 тысяч долларов США.

После увольнения с поста руководителя 
одного из структурных подразделений 
ОАО «БЭМЗ» 58-летний брестчанин орга-
низовал и возглавил коммерческую фирму. 
Чтобы наладить доходный бизнес, он вос-
пользовался хорошо налаженными связя-
ми в сфере производства электротехники 
как в Беларуси, так и за рубежом. «Из 
России на БЭМЗ поставлялись материалы, 
которые якобы доукомплектовывались и 
дорабатывались фирмой подозреваемо-
го. Составлялись фиктивные отчеты о 

Ловкий делец из Бреста 
обманул БЭМЗ, но не КГБ 

проделанной работе, а разница реальной 
стоимости комплектующих и суммы, отра-
женной в поддельных документах, поступа-
ла на счет одной из минских фирм», – рас-
сказали «БГ» в пресс-группе Управления 
КГБ РБ по Брестской области.

В итоге денежные средства присваивал 
себе подозреваемый и его сообщники. В 
реализацию преступной схемы ловкому 
дельцу удалось втянуть своего бывшего 
подчиненного (сотрудника ОАО «БЭМЗ») 
и сотрудника столичной финансовой ком-
пании, которая впоследствии стала факти-
ческим центром обналичивания незаконно 
полученных средств.

За 2,5 года участникам преступной груп-
пы удалось похитить почти 150 тыс. долла-
ров США. Следственный отдел Управления 

КГБ РБ по Брестской области возбудил 
уголовное дело по ст. «Хищение путем 
злоупотребления служебными полномо-
чиями, совершенное в крупном размере» 
УК РБ. Все подозреваемые задержаны и 
помещены в СИЗО.

Проводится дальнейшее расследова-
ние.

Управление КГБ выражает заинте-
ресованность в получении информа-
ции о коррупционных проявлениях во 
всех сферах деятельности общества. 
Информацию можно сообщить как при 
личных обращениях, так и по телефону 
доверия 23-43-80. Конфиденциальность 
гарантируется.

Владимир АНДРЕЕВ

Брестчанина погубила бутылка 
«Однако, когда граждане были уже на поро-
ге квартиры, выяснилось, что хозяин забыл 
на даче ключи от дома. Возвращаться на-
зад ни с чем мужчинам не хотелось, поэтому 
потерпевший решил рискнуть», – рассказал 
«БГ» начальник отдела дознания предва-
рительного расследования Московского 
РОВД Бреста Юрий Дьяков.

Он разбудил соседку, живущую эта-
жом выше, и сказал ей, что собирается 
перелезть с балкона на балкон. «Женщина 
впустила его в комнату, и гражданин, нахо-
дясь в состоянии алкогольного опьянения, 
отважился на беспечный и очень опасный 
поступок», – отметил наш собеседник.

Он спустил ноги с балкона пятого этажа 
на четвертый, благо одна из фрамуг 

застекленного балкона его квартиры была 
открыта. «Почувствовав под ногами опору, 
мужчина отпустил руки, однако не удержал 
равновесие на покатой поверхности и со-
рвался вниз», – добавил Юрий Дьяков.

Упав вниз головой, при ударе о землю 
пострадавший сломал шею. «Проведенная 
экспертиза подтвердила наличие в крови 
погибшего алкоголя. Таким образом, при-
чиной смерти пострадавшего стал несчаст-
ный случай, вызванный злоупотреблением 
спиртными напитками», – заключил на-
чальник Московского РОВД Бреста Игорь 
Жигалов.

Владимир АНДРЕЕВ
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Нынешнее лето запомнится 
москвичам и гостям 
российской столицы надолго. 

Два месяца Москва изнывала от такой 
жары, которой не было на протяжении бо-
лее ста последних лет. В конце июля к ней 
добавился еще и смог от многочисленных 
подмосковных пожаров. 

В скорую помощь гораздо чаще стали 
обращаться не только сердечники, гипер-
тоники, но и ранее здоровые люди. Они 
жаловались на слабость, головокружение 
и плохое самочувствие.

Портились даже арбузы, пролежавшие 
в условиях смога на уличных развалах 
дольше недели. Да что там арбузы, даже 
футбол отменили.

Своими впечатлениями и секретами 
выживания в условиях экстремального 
московского лета с «Брестской газетой» 
поделились Павел и Виктория, испытав-
шие все это на себе. После пережитого 
они решили полторы недели отдохнуть 
в Беларуси.

– Расскажите, пожалуйста, как это 
все начиналось? Когда в Москву при-
шел смог?

Павел: – Это началось несколько не-
дель назад (интервью было записано 
15 августа – «БГ»). Но сначала запаха гари 
особо не ощущалось.

Виктория: – Да. До появления гари 
была жара, но вполне переносимая. Во 
всяком случае для нас, молодых. Можно 
было открыть окно и проветрить комнату. 
А потом начали гореть леса и торфяни-
ки.

Павел: – И где-то через 5 дней после 
этого Москва оказалась в задымлении. 
Поначалу запаха дыма не было. Просто 
висела легкая дымка, но гари не ощу-
щалось.

– А когда появился запах гари?
Павел: – Запахло гарью примерно 

через неделю после появления дымки. 
Стояла жара, и кислорода в воздухе 
явно не хватало. Было тяжело дышать, 
а проветривать помещение уже было 
нельзя, потому что вся пыль и гарь сразу 
же оседали на вещах в комнате.

Похищенную белорусскую 
девочку хотят выдать замуж
в Ингушетии 
О местонахождении маленькой Полины, 
которую отец забрал у матери и увез 
в Россию, по-прежнему ничего неизвестно. 
Пока белорусские правоохранители 
занимаются бумагами, противоположная 
сторона конфликта планирует подать иск
в суд Ингушетии.

В прошлом номере «БГ» писала о юной гражданке Бе-
ларуси (1 год и 3 месяца отроду), которую отец похитил у 
матери-брестчанки. Напомним, что по данному факту Мо-
сковским РОВД г. Бреста было возбуждено уголовное дело 
по п. 1 ч. 2 ст. 182 УК РБ (похищение человека). Однако с по-
исками предполагаемого похитителя возникли проблемы, так 
как он, по имеющейся информации, скрывается на территории 
Российской Федерации. Для его задержания и экстрадиции 
необходимо оформить ходатайство об оказании взаимной 
правовой помощи. «Ходатайство было выдано и передано 
11 августа в Минск, но на какой стадии документ сейчас, нам 
неизвестно», – сообщила корреспонденту «БГ» бабушка похи-
щенной девочки Елена Романова. Женщина также добавила, 
что Генпрокуратура РБ затребовала у следователя, которая 
вела это дело, материалы для ознакомления.

Обеспокоенные медленным ходом расследования, Рома-
новы обратились в Генеральное консульство РФ в Бресте, 
где им сообщили, что, несмотря на то что Полина (внучка 
Романовых – прим. автора) родилась на территории России, 
отметок, подтверждающих эту информацию, в документе 
нет, а, следовательно, у девочки белорусское гражданство. В 
Генконсульстве корреспонденту «БГ» пояснили, что граждане 
Беларуси, независимо от возраста, могут пребывать на терри-
тории России без регистрации не более 30 дней.

Все попытки Романовых выйти на контакт с Вадимом Ива-
новым (отцом Полины – прим. автора) успехом не увенчались. 
Дозвониться удалось лишь до его отца (российского дедушки 
Полины – прим. автора), который проживает в Ингушетии. «Но 
он ничего нам не сказал, сказал лишь, что они ее (Полину – 
прим. автора) хорошо воспитают и отдадут замуж», – сказала 
Елена Романова. 

Также им стало известно, что Вадим Иванов собирается 
подавать в Ингушетии иск на определение места жительства 
ребенка, а также писать заявление на расторжение брака, 
хотя в брестском суде аналогичное заявление без подписи 
мужа лежит еще с сентября 2009 года. 

На 17 августа точное местонахождение Вадима Иванова и 
Полины не было известно. Однако по своим каналам Романовы 
узнали, что отец с девочкой неоднократно ездил на поезде из 
Москвы в Санкт-Петербург, а 2 августа вылетел в Ингушетию.

По словам Елены Романовой, пока наши силовики перебира-
ют документы и материалы дела, в Московский РОВД г. Бреста 
пришла телефонограмма из Ингушетии за подписью высокопо-
ставленного сотрудника местной милиции. «В ней сообщается, 
что сотрудники местного отдела опеки и попечительства 
исследовали жилищные условия в доме Ивановых и считают 
целесообразным проживание в нем маленькой Полины», – по-
ведала Елена Романова.

Станислав КОРШУНОВ
* – имена и фамилии изменены

Как победить блоху
Нынешним летом аномально жаркая 
погода и частые обильные дожди создали 
очень благоприятные условия для массового 
распространения многих членистоногих.

Уже с июня на жилые дома нача-
лось «блошиное нашествие», кото-
рое в этом году превзошло во много 
раз все предыдущие. Ведь для раз-
вития личинок блох нужна высокая 
влажность, а чем выше температура 
воздуха, тем они стремительнее 
размножаются. При оптимальных 
условиях (температуре +18 – 24 °С и 
влажности более 60%) цикл раз-
вития блохи от яйца до взрослого 
насекомого составляет 2 – 3 недели. 
А если учесть, что за свою жизнь 
блоха способна отложить до 500 яиц, 
то становится понятным, почему в летние месяцы в домах, заселенных 
блохами, на человека набрасываются полчища этих насекомых.

Блохи – кровососущие насекомые, обитающие на животных, птицах 
и человеке. Известно более 1 000 видов блох, а на территории бывшего 
СССР зарегистрировано более 500 видов. Наиболее распространены 
человеческая, собачья и кошачья, крысиная и блоха домовой мыши. 
Названия видов свидетельствуют о непосредственной близости этого 
насекомого к хозяину-прокормителю. Мелкие бескрылые насекомые 
с размерами 0,5 – 5 мм, блохи имеют уплощенное с боков тело с хи-
тиновым покровом, что дает возможность им легко передвигаться в 
шерсти или перьях хозяина, в субстрате. Хорошо развитые коготки на 
лапках обеспечивают цепкость, длинные и мощные задние конечно-
сти позволяют блохе совершать прыжки, во много раз превышающие 
размеры тела (до 30 см в длину и на 18 – 20 см в высоту).

Продолжение на стр. 14

– И как вы боролись с этим?
Павел: – Марлей закрывали окно и из 

бутылки поливали ее водой. Часть гари 
оседала на ней. Смачивать марлю приходи-
лось где-то раз в полчаса. Даже ночью. 

На улице без маски лучше было не по-
являться. Если смачивать маску водой, то 
дышать было легче. Но одного смачивания 
хватало минут на 15 – 20. После этого ни-
какой разницы, что дышать через маску, 
что просто так.

Виктория: – Мы купили несколько 
масок в аптеке, смачивали их, дышали, а 
затем выбрасывали. На улице появились 
ребята, у которых через плечо висели 
коробки с масками. В аптеке они стоили 
7 рублей, а на улице – 20 – 25.

Павел: – На второй и третий день смога 
в аптеках масок уже не было. Они были 
только у уличных продавцов, которые 
продавали их в 3 – 4 раза дороже. Они 
предлагали маски и тут же смачивали 
их водой.

– А что происходило в эти дни в 
метро?

Виктория: – Там стояла такая же вонь, 
как и на улице. Было очень жарко, осо-
бенно в часы пик. Но тяжелее всего было 
утром, потому что ночью поезда не ходили 
и весь этот смог оседал. В утренние часы 
была, наверное, наибольшая концентра-
ция газов, поэтому дышать было очень 
тяжело. Во второй половине дня дышать 
становилось проще. Скорее всего, за счет 
движения поездов и вентиляции. 

То же самое и на улице. Тяжелее было 
утром. Днем гарь немного развеивалась и 
вновь возвращалась с сумерками.

Павел: – Дальние, продолжительные 
поездки в метро оборачивались кошма-
ром, потому что в вагонах не было воздуха. 
К примеру, вечером в час пик многие люди 
даже не заходили в поезд, потому что 

видели, что там нет сидячих мест, а долго 
стоять в вагоне было просто невозможно. 
Поэтому многие пассажиры оставались на 
перроне ждать следующего поезда. Хотя 
было несколько дней, когда на улице во-
няло сильнее, чем в метро.

– Как городская природа отреагиро-
вала на такой экстрим? 

Виктория: – Еще в середине июля ли-
стья с деревьев в скверах опали, а трава 
выгорела. Все стало желтым, осенним 
почти во всех сквериках. 

Павел: – Кажется, за все время смога 
только раз прошел одноминутный дождик. 
После него на машинах и тротуарах оста-
вался толстый слой пыли, хотя в воздухе, 
вроде бы, ничего не было.

– Какие еще изменения произошли 
в городе с приходом смога?

Павел: – Вода стала продаваться на 
каждом шагу. Еще прохожим предла-
гались кислородные и безалкогольные 
коктейли.

Виктория: – Медики на улицах не дежу-
рили, но скорые стали ездить значительно 
чаще. Видимо, увеличилось количество 
вызовов. На дорогах и тротуарах стало 
свободнее. Чувствовалось, что из Москвы 
многие уехали. В кафе было пусто, а тор-
говые центры были переполнены, потому 
что они, как правило, оборудованы хо-
рошими системами кондиционирования. 
Там воздух прохладный. Мои знакомые 
специально выезжали в торговый центр 
подышать и прогуляться. Спасались люди 
и в фонтанах. Прохожие опускали ноги в 
воду и так сидели.

P. S. Как передало в среду 18 августа 
РИА «Новости», запах гари от горящих 
торфяников и лесов с утра чувствовался 
во всех районах Москвы. 

Служба информации «БГ»

Горячее московское лето
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– Сергей, Вы сначала стали физиком, 
а уж потом – экономистом. И, насколько 
мне известно, Ваш пример не единичен. 
Почему физики пошли в экономику?

– Это связано с тем, что в современной 
экономике существует очень серьезный 
интеллектуальный вызов, обусловленный 
большим количеством кризисных явлений. 
И, к сожалению, современная теоретиче-
ская экономика не дает ни ответов, ни сце-
нариев, как подготовиться, как распознать, 
что делать в таких случаях. 

Но неожиданно оказалось, что физики, 
которые занимались  смежными вопросами, 
в частности прогнозированием нелиней-
ных процессов, физикой сложных систем, 
прогнозированием землетрясений и так 
далее, обладают математическим аппара-
том, который с небольшими изменениями 
годится для прогнозирования критических 
экономических процессов. Такое своего 
рода перекрестное опыление. Оказалось, 
что физика описывала в сущности один и 
тот же класс явлений. Экономика – это про-
явление в другой сфере того же самого. 

–  Мне довелось услышать от Вас такой 
термин или понятие, как «легкое государ-
ство». Что Вы в это вкладываете?

– Я, скорее, говорил о недорогом и ком-
пактном государстве. Проблема в том, что у 
нас люди не готовы понять, что государство 
не какой-то отдельный институт, у которого 
есть свои собственные деньги, а это, в сущ-
ности, сервис, который мы оплачиваем из 
своих собственных налогов. Это такой же 
сервис, как прачечные, химчистки, парик-
махерские и так далее. Они предоставляют 
нам услуги в обмен на наши деньги. И в 
этом смысле государство представляется 
в качестве такого вот сервиса. 

У нас, к сожалению, в настоящий мо-
мент государство, во-первых, дорогое, во-
вторых, неэффективное. То есть мы пере-
плачиваем и не получаем того спектра услуг, 
который нам необходим. Поэтому задача 
состоит в том, чтобы, во-первых, поменять 
логику, то есть не человек для государства, 
а наоборот. И второе – постараться резко 
увеличить его эффективность, соответ-
ственно снизив обременительность для 
населения. Потому что доля перераспре-
деления через государство очень велика, 

а мы особого результата этого не видим. 
Более того, там есть серьезные проблемы. 
Скажем так, с отчетностью в плане, как и 
куда расходуются средства. 

Кстати, в сфере ЖКХ это видно велико-
лепно. Достаточно посмотреть по годам ста-
тистику доли затрат, которая оплачивается 
населением: из года в год мы платим больше, 
но при этом каким-то удивительным образом 
эта доля постоянно уменьшается.

Поэтому задача  –  понять, что мы на са-
мом деле есть потребители, которые платят 
деньги и на свои деньги нанимают людей, 
которые эти услуги нам предоставляют. 
Базовая идея в том, чтобы не государство 
решало за нас, а мы могли задавать ему 
целевую функцию и контролировать эффек-
тивность расходования наших собственных 
средств. Потому что никаких других денег у 
государства нет, кроме наших.

Это на самом деле очень важный момент, 
потому что пока еще этого понимания нет. У 
нас все время говорят: государство должно 
поддержать, дать… Не может оно ниоткуда 
взять деньги кроме как у нас.

– «Задать целевую функцию» государ-
ству было бы, наверное, неплохо. Но у нас 
пока функции всем и вся задает государ-
ство. Сейчас это особенно ощущается – 
дело к выборам. В связи с этим вопрос: 
окажут ли предстоящие выборы влияние 
на экономику? Если да, то какое?

– Они уже оказывают влияние. И, к 
сожалению, как любые выборы, негатив-
ное. Потому что любые выборы сопрово-
ждаются, как в «Мастере и Маргарите», 
раздачей слонов. 

«Святая» цифра 500 долларов сред-
ней начисленной зарплаты математически 
никак не получается из тех планов, ука-
зов, основ кредитной политики, прогноза 
социально-экономического развития на этот 
год и так далее. Эта цифра из всего этого 
никак не выходит.

К сожалению, вместо того чтобы сказать, 
что эта цифра и обещания, которые были 
даны в предыдущем электоральном цикле, 
ну, не получаются, потому что кризис, форс-
мажорные обстоятельства, мы настаиваем 
на ее исполнении. В результате уже сейчас 
видно, что многие предприятия зарплаты 
платят из кредитов. То бишь это не зарабо-
танные деньги. 

По логике зарплата – это издержки 
производства. То есть ты расплатился и 
при этом еще и прибыль получил. У нас 
же получается анекдотическая ситуация, 
когда издержки выше доходов и прихо-
дится залазить в долги. Так фактически 
происходит. Этот феномен уже несколько 
месяцев существует, когда «с колес» – с 
кредитов – платится зарплата. И заявлен-
ное с августа повышение пенсий – это все 
«раздача слонов». 

На самом деле это вещь, безусловно, 
хорошая, если бы для этого использова-
лись естественные, природные, то есть 
экономически обоснованные, источники. 
Но, поскольку в условиях кризиса таких 
источников нет, честнее было бы сказать, 
что ситуация такова, что надо в общем себя 
ограничивать. Вместо этого мы наращиваем 
расходы, и, конечно же, это ложится серьез-
ным бременем на производство. 

Наша проблема в том, что у нас любые 
выборы решают задачу распределения пи-
рога, вместо того чтобы позаботиться о том, 
как этот пирог увеличить, как его испечь. 
Cейчас же получается, что мы пытаемся 
съесть больше, чем испекли. 

– Уже который год у нас говорят о 
необходимости активного привлечения 
иностранных инвестиций. Принимают 
разного рода постановления, прог-
раммы и тому подобное, а этих самых 
инвестиций по большому счету как не 
было, так и нет. По данным Белстата, за 
6 месяцев 2010 года доля иностранных 
инвестиций в белорусскую экономику 
(за исключением кредитов иностран-
ных банков) составила 1,7% в общем 
объеме инвестиций в основной капитал. 
В деньгах это 358,7 млрд рублей, или 
около 120 млн долларов. Как Вы оце-
ниваете эти цифры и общее состояние 
дел с иностранными инвестициями в 
нашу экономику?

– Это совершенно провальная вещь. 
У нас ежегодно существует программа 
привлечения иностранных инвестиций, 
которая включает, в том числе, и поступ-
ления от приватизации. Есть такой секрет 
Полишинеля (секрет, который всем и так 
известен, секрет – на весь свет («Википе-
дия») – прим. авт.). У нас же существует 
спрос за выполнение контрольных цифр. 
Какая-то ответственность администра-
тивная, и даже уголовная, у чиновников 
присутствует. Так вот единственным па-
раметром, который не исполнялся никогда 
и ответственность за невыполнение кото-
рого не наступала никогда, это был и есть 
целевой параметр поступления средств 
от привлечения прямых иностранных 
инвестиций. 

Потому что во всех случаях планиро-
вание у нас шло от потребности. Если 
посмотреть ранние заявления Сидорского 
на 2010 год, то он говорил, что у нас есть 
инвестиционная программа объемом где-то 
в 10 млрд долларов, в том числе из внутрен-
них источников – на 4 млрд, а оставшиеся 
6 млрд мы должны привлечь извне. Это 
говорит о том, что нам просто нужно столько 
и в программу столько записали. Но это 
планирование от нашего желания, а не от 
наших возможностей.

Поэтому цифры, о которых идет речь, 
совершенно смешные. Программа практи-
чески провалена. За полгода такая сумма – 
это смешно.

Беседовал Виктор МАРЧУК

Сергей ЧАЛЫЙ: «Получается, что мы хотим 
съесть больше, чем испекли» 
«БГ» в №32 уже публиковала интервью с экономистом
Сергеем Чалым, записанным во время Летней школы экспертов, 
которая прошла на берегу украинского озера Свитязь.
Тогда он высказал свою точку зрения по поводу размещения 
белорусских еврооблигаций и продажи акций «Беларуськалия».  
 Сегодня, уважаемые читатели, мы предлагаем вам    
 продолжить знакомство с Сергеем Чалым и его взглядами
 и оценками состояния белорусской экономики. 

Продовольствие в январе – 
июле подорожало на 4,3%

Потребительские цены в Беларуси в июле увеличились 
на 0,3%. За 7 месяцев инфляция составила 4,4%. 

При этом, по данным На-
ционального статкомитета, 
продовольствие в июле по-
дорожало на 0,2% по срав-
нению с прошлым месяцем, 
а за январь – июль прирост 
составил 4,3%.

Лидеры роста цен наме-
тились еще в начале года. По итогам января – июля 
сахар подорожал на 27,8%, сезонный фактор сработал 
в отношении картофеля (+56,7% к декабрю). Несколько 
подешевели по сравнению с июнем фрукты (–0,8% за 
месяц, но +10,2% с начала года). Продолжали расти цены 
на масло (растительное – +7,3%, сливочное – +7,9%). А вот 
яйца хоть и подорожали с начала года на 0,9%, но в июле 
роста цены не было – минус 2,3% к июню.

Снижение цен с начала года отмечено на макаронные 
изделия (–6,6% к декабрю 2009 года), учитываемые стат-
комитетом овощи (–36,9%) и муку (–0,2%). Умеренным 
был рост цен на рыбные консервы (+1,6%), рыбу (+2,1%), 
хлеб и хлебобулочные изделия (+2,3%), табачные из-
делия (+2,4%).

А вот молоко и молочные продукты подорожали на 
2,4% только за июль, за 7 месяцев прирост цен составил 
5,8%. Продолжает дорожать чай (+0,7% в июле, +7,3% 
с начала года), алкогольные напитки (+1,9% за месяц, 
+3,8% с начала года).

Непродовольственные товары в июле подорожали на 
0,1%, с начала года – на 5,1%. В этой группе безусловным 
лидером остается бензин, цена на который возросла с 
начала года на 17%. При этом в июле приостановился 
прирост цен на медикаменты (–0,5% в июле, +6,4% с 
начала года).

Услуги для населения подорожали в январе – июле на 
3,8%. Здесь лидерами роста были пассажирский транс-
порт (+19,1%), услуги детсадов (+17,4%), театров (+17,9%) 
и санаториев (+14,8%).

Br29,5 млрд и $28,6 млн
достигла проблемная задолженность населения Беларуси 
по кредитам. 

Проблемная задолженность населения по кредитам в 
белорусских рублях увеличилась с начала года на 23,9% 
и достигла  на 1 августа 29,5 млрд рублей, сообщает Нац-
банк. При этом объем кредитования физлиц в нацвалюте 
увеличился за январь – июль текущего года на 27,2%. 

Проблемная задолженность по валютным кредитам на 
1 августа 2010 г. составила 28,6 млн долларов, увеличив-
шись на 15,8% с начала года.

На 1 августа 2010 г. остаток валютной задолженности 
населения перед банками снизился до 809,3 млн долларов, 
что на 23,3% меньше, чем на начало года. Сокращение объ-
ясняется законодательным запретом кредитования физ-
лиц в инвалюте, который действует с июля 2009 года.

Россия должна прекратить 
всякую помощь другим 
странам, в том числе 

Украине и Беларуси».
Такое заявление сделал на про-

шлой неделе вице-спикер российской 
Госдумы Владимир Жириновский. 

«Никому не помогать. Ни Беларуси, 
ни Украине. Никогда. Тогда мы будем 
жить богато», – цитирует политика 
«Новый регион». 

«Никаких таможенных союзов. 
Со всеми проводить отношения, 
как с иностранными государства-
ми», – подчеркнул Жириновский, 

добавив: «Никакой помощи, никакой. Ни под каким 
видом, никогда». 

«Лукашенко не является нашим другом и союзником. Он 
хочет побольше выжать от кого угодно для своей страны и 
остаться там пожизненно. Нам это не нужно. Мы не должны 
кормить Беларусь. Мы уже потеряли там 50 миллиардов 
долларов. Афганистан – 12. Украине обещаем 40. Это что, 
10 копеек что ли? И так мы делаем 100 лет. Вот причина 
наших неудач», – считает глава ЛДПР.

Сергей Чалый – финансовый аналитик
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Еще 25% доходов уходят как квар-
тирная плата либо как расходы на 
содержание дома и так далее. То есть 
1 000 долларов получили, из них 250 
уйдет на квартиру, 250 – на налоги, 
выплаты в социальные и другие фон-
ды, и реально у человека на руках 
останется 500 долларов.

– Половина…
– Да. И надо к этому готовиться. Не 

надо думать, что тебе дали 1 000 дол-
ларов и все будет по-прежнему, то есть 
за квартиру будешь платить 50 дол-
ларов, за образование, за медицин-
ское обслуживание ничего не будешь 
платить… 

Хотя в общем-то сейчас реально за 
это у нас уже платят. Образование у 
нас тоже реально платное. 

– Да, все в нашей жизни упирается 
в деньги. Предлагаю на этой звеня-
щей теме и закончить нашу беседу. 
Тоже в них упремся, так сказать…

– Как-то мало оптимизма у нас по-
лучилось. 

– Давайте тогда что-нибудь опти-
мистическое…

– Читателям «Брестской газеты» 
я бы посоветовал вот что: как бы 
ни было порой трудно, вкладывайте 
деньги в своих детей, в их образо-
вание. Это самый лучший способ 
инвестирования – лучшего просто 
не найдено – строить свое будущее. 
Тогда ваши дети будут образованными, 
будут знать иностранные языки, уметь 
работать на компьютере, свободно 
ориентироваться в Интернете, будут 
коммуникабельными… 

Такими должны быть наши дети. 
С таким багажом знаний они уже не 
будут думать, что там какая-то тысяча 
долларов нас спасет. Они должны вы-
расти инициативными, ориентирован-
ными на самореализацию… Это наша 
надежда. Такой вот мой оптимизм.

Беседовал Виктор МАРЧУК

страна и мир

– Леонид Федорович, какие ха-
рактерные процессы можно будет 
наблюдать в ближайшее время в 
белорусской экономике в связи 
с предстоящими президентскими 
выборами?

– Собственно уже достаточно давно 
установлено, что идет разогрев дохо-
дов, накачка денег в фонд заработной 
платы. То есть здесь главная ставка – 
это расширение электоральной базы 
за счет более высоких доходов. Сейчас 
зарплата растет быстрее, чем ВВП: ее 
рост составил около 14%, ВВП – 6%... 
На днях (интервью записано 29 июля 
– прим. авт.) было принято решение 
о пенсиях: размер пенсионных выплат 
увеличится на 12%. 

Поэтому можно говорить о том, что 
процесс повышения уровня благосо-
стояния белорусского народа пошел. 
Остальное все – на задних планах. То, 
что касается и положения дел на пред-
приятиях, и норм прибыли, и то, что 
касается инфраструктуры, вложений 
в образование, здравоохранение, – это 
все на третьем-четвертом плане.

– Если оценивать по пятибалль-
ной шкале, на сколько баллов Вы 
бы оценили сегодняшнее состояние 
белорусской экономики?

– Если попытаться дать какую-то 
синтетическую характеристику, то, 
наверное, три с плюсом. Почему? 
Можно объяснить… 

Дело в том, что мы практически не 
адаптировались к новым посткризис-
ным процессам. Речь о том, что кризис, 
собственно говоря, был потушен, т. е. 
не сработал до конца как очищающий, 
важный, позитивный момент эконо-
мической жизни. Мы не избавились 
от непрочных производств, которые 
ведут к большому использованию 
сырья, материалов, энергии. 

Доля материальных затрат, энергии 
и ресурсов у нас достигает практиче-
ски 75%. В 90-м году, накануне рас-
пада Советского Союза, показатель 
доли материальных затрат в общих 
издержках тоже был 75%. То есть в 
нынешней Беларуси в 2010 году то же, 
что в советской экономике 90-го. 

Получается, что за 20 лет мы прак-
тически не сдвинули нашу техно-
логическую базу, наш технический 
уровень, не смогли принципиально 
как-то шагнуть вперед. Это в общем-
то печально. И хотя там что-то крутит-
ся, вертится, предприятия работают, 
люди ходят на работу, но это не очень 
перспективное дело, к сожалению. 

Много и других причин. Мы не смог-
ли пробиться во многие ниши мирового 
рынка. Речь идет о высокотехнологич-
ной продукции. У нас показатель не 
меняется, он небольшой, ниже, чем в 
России даже. 

Потом есть совершенно смешные 
вещи. Взять хотя бы тему инноваций. 
Как-то я смотрю одну из официальных 
передач, где отчитываются пред-
приятия, регионы об инновациях. И 
вот одна из девушек, которая пред-
ставляет новую продукцию, сок там 
или компот, заявляет, что наша бе-
лорусская продукция делается из 
дикой черники, в отличие от западной, 
которая выпускается из черники, вы-
ращенной специальными фирмами. По 
ее словам, то, что мы делаем – варенье 
или сок из дикой черники, – это и есть 

инновационный продукт. С таким по-
ниманием инноваций можно в камен-
ный век уходить. Абсолютно ничего 
не делать, просто собирать грибы и 
ягоды и называть это инновационным 
производством. К сожалению, это и 
происходит. 

– Что должно измениться в нашей 
отечественной экономике, какие 
шаги должны быть предприняты, 
чтобы Ваша оценка поменялась на 
более высокую? 

– Моя оценка – это постольку-
поскольку. Вообще экономисты – они 
все люди желчные, очень неудобные, 
неприятные… Их, кстати, везде не 
любят: и в Германии, и во Франции... 

У меня есть знакомые коллеги, ко-
торые занимают высокие должности 
в этих странах. Так они говорят, что у 
них точно такие же отношения с поли-
тиками, как у нас. Мол, экономистов не 
любят. Происходит это по одной про-
стой причине: экономисты как врачи, 
они должны поставить диагноз, как 
в сериале «Доктор Хаус», их же там 
никто не любит… 

Если говорить о шагах, которые 
должны быть предприняты, то самый 
серьезный, самый, может быть, непри-
ятный для белорусов – это, конечно, 
приватизация. Потому что сейчас 
мы стоим накануне в общем-то свое-
образного раскола общества на бога-
тых и бедных. Мы еще пока не знаем, 
как жить, когда твой сосед или кто-то 
рядом становится миллионером и 
нанимает тебя на работу в качестве 
садовника либо уборщицы. Мы это не 
прошли. Поэтому это будет достаточно 
болезненно. 

И, кстати, Лукашенко понимает, что 
если это будет сделано при нем, т. е. 
произойдет такой раскол, социальное 
расслоение по собственности, то он 
останется в истории как человек, 
который создал в Беларуси классовое 
общество. Впрочем, это, может быть, 
не столько относится к перспективам 
экономики… 

Когда происходит раздел собствен-
ности, передел собственности, никто 
не хочет работать. Все занимаются 
тем, чтобы урвать, разрезать, по-
ложить в карман, добежать раньше 
других и все, то есть делят пирог. Для 
общества эти годы, считайте, будут 
потеряны на разрезание пирога. 

– Но без этого, наверное, нель-
зя?..

– Ну почему? Во-первых, посмотри-
те на китайцев. Китайцы оказались 
гораздо умнее русских и белорусов. 
Мне приходилось там работать. Они 
вообще не трогали государственную 
собственность. Это не мы, и не Си-
дорский, и не Лукашенко строили эти 
заводы. Эти заводы и предприятия 
строили те, кто сейчас на пенсии. 
Причем уже давно. Люди, которым 
уже за 70 лет, за 80… Это они делали, 
строили… 

А теперь эти 45-летние ребята будут 
делить! Чиновники будут делить эту 
собственность. Если вы хотите ее 
приватизировать, давайте делать по 
китайскому варианту. Пожалуйста, 
свободно вкладывайте деньги и дайте 
возможность совершенно свободно 
развивать бизнес. Пускай он землю 
берет, покупает… Пускай капитализм 
развивается на собственной основе. 

Не бить по рукам, не дергать, так 
сказать, не связывать людей, а дать 
возможность спокойно работать. Вот 
как мы сидим здесь на скамеечке в 
частном доме отдыха, пансионате, 
спокойно общаемся на любые темы, 
разговариваем… Никто нам не меша-
ет, не дергает, указаний не дает… 

Пожалуйста, пускай люди сами 
заработают, пускай капитализм рас-
тет на своей собственной осно-
ве. Это делали китайцы. Они не 
блокировали, они не мешали. 
Когда собственность сама, 
на собственной основе раз-
вивается, она дает рынок. 
А рынок – это миллионы 
людей, миллионы рабочих 
мест. Это прямая связь с 
потребителем, это прямой 
интерес – делить ничего 
не надо. 

Ведь хуже всех рабо-
тают чиновники в любой 
стране. А сейчас у них 
появляется возможность 
эту собственность делить. 
Поделить и оставить всех 
в дураках. Поэтому я ду-
маю, что нам вообще-то 
было бы логично, если 
хотите, научно правильно, 
сначала сформировать 
у себя класс собственников. Если 
этого не сделать, то придут чужие, к 
примеру, русские собственники. Они 
начали создавать свой бизнес лет 
на 15 раньше. А 15 лет – это потеря 
нашего времени и денег. Что касается 
приватизации, то, я думаю, можно 
приватизировать два – три крупных 
предприятия по индивидуальному 
плану. Выдать, допустим, 15 – 20% 
акций предприятия работающим, 
60 – 70% отдать в пенсионный фонд. 
Отдать, чтобы на эти проценты люди 
получали дивиденды за то, что они 
вкладывали в создание этих пред-
приятий свой труд и здоровье, когда 
им платили копейки в советское 
время. 

– Если судить по объему прямых 
иностранных инвестиций, то загра-
ничные собственники не очень-то 
горят желанием застолбить участок 
на белорусской территории. За пол-
года всего-то $120 миллионов при-
шло в страну из-за рубежа в виде 
прямых инвестиций. Похоже, гладко 
у нас получается только разговоры 
разговаривать про инвестиции, 
стратегических инвесторов… 

– Вообще я анализирую это уже 
лет 15. У нас больше, чем 3 – 4% доли 
иностранных инвестиций в общих 
инвестициях, никогда не было! Все 
остальное – это наши собственные 
инвестиции, то есть наши белорусские 
деньги. Это деньги из бюджета, это 
деньги, которые люди не получили в 
виде зарплаты, пенсии и так далее. 
А про иностранные инвестиции – это 
сказка. 

Есть такая же сказка и про стра-
тегических инвесторов. Вот не так 
давно появились, как нам сказали, 
стратегические инвесторы на мо-
товелозаводе, на часовом заво-
де… Предприятия просто продали… 
Есть еще стратегический инвестор 
Владимир Брынцалов, который жи-
вет в Монако, покупает там себе 
«Феррари»… Ему тоже отдали часть 
предприятий фармацевтической 
промышленности. Ну, чтобы он ку-
пил себе второй «Феррари». Володя 
Брынцалов – обычный строитель-
прораб, стал гением фармацевти-

ческой промышленности. Нам при-
везли Брынцалова и сделали, так 
сказать, лидером, стратегическим 
инвестором. Вернее, он сам приехал 
в Беларусь на своем «Майбахе» за 
полмиллиона долларов. Я считаю, 
что такие стратегические инвесто-
ры пускай остаются в Монако.

– Белорусский премьер Сергей 
Сидорский буквально на днях по-
обещал в 2015 году 1 000 долларов 
зарплаты, то есть намечена новая 
веха роста благосостояния бело-
русского электората. Сейчас 500, 
будет 1 000 чеaрез 5 лет. Как Вы к 
этому относитесь? 

– Это очень маленькая зарплата. 
Вот я часто езжу в Прагу, у меня там 
коллеги, знакомые, друзья, работаю. 
Так у чехов 1 000 евро давно уже зар-
плата… И живут они на эти 1 000 евро 
достаточно скромно. 

– У них экономика, наверное, 
другая? 

– Ну, экономика у них другая, но 
они вообще-то работоспособные, они 
аккуратные, и нация у них нехалтур-
ная, так сказать. Так вот, получают 
1 000 евро, а живут скромно. Почему? 
Потому что, когда растет зарплата, 
одновременно растут тарифы на ком-
мунальные услуги. Скажем, у тебя 
зарплата 1 000 евро, а за квартиру, 
за коммунальные услуги надо платить 
примерно 500 долларов. 

Возьмем теперь белорусов: будет 
зарплата 1 000 долларов и где-то 
250 – 300 долларов будут стоить 
коммунальные услуги. Остается 700. 
Выяснится, что надо будет идти и 
делать уколы или анализы какие-то 
или обследование в больнице, что в 
свою очередь будет стоить долларов 
200. Ну, то есть будем жить, как живут 
во всем мире, дорого! 

Мне приходилось много работать 
за рубежом, в разных странах, и я уже 
давно убедился, что существует до-
статочно четкая, абсолютно жесткая 
конструкция. Будь-то в США или где-
то еще, примерно 25% своих доходов 
люди тратят на различные налоги и 
выплаты. К примеру, кредиты разные 
берут: на жилье, на покупку машины, 
мебели, на образование… на что угод-
но. Это общемировая практика. 

Леонид ЗАИКО: «С таким пониманием инноваций 
можно в каменный век уходить»
Серию интервью с участниками Летней школы экспертов, 
которая прошла в конце июля на берегу озера Свитязь 
в Шацком районе Украины, завершает беседа
с Леонидом Заико – руководителем (с 1997 года) 
аналитического центра «Стратегия». 

– экономист и политолог. Научная и экспертная спе-
циализация – макроэкономика, экономическая политика, экономическая 
и политическая стратегия, международные отношения, национальная 
и международная безопасность. Кандидат экономических наук (1975 г.), 
доцент (1983 г.).
Длительное время преподавал в университетах Беларуси, читал учебные 
курсы и находился на научной работе в Высшей школе экономики (Бер-
лин), Народном университете Китая (Пекин), Московском государственном 
университете (Россия), Институте экономического развития (Вашингтон), 
Санкт-Петербургском университете (Россия), Киевском (Украина) и Таш-
кентском (Узбекистан) университетах. 
Автор и научный редактор многочисленных книг и публикаций.

Леонид Заико

Полный текст интервью
и видео

смотри на сайте
www.b-g.by
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Elementy.ru – электронная кол-
лекция научных трудов, работ и книг. В 
разделе «Библиотека» авторы проекта 
разместили наиболее значимые книги 
известных авторов. Также сайт выкла-
дывает видеозаписи лекций известных 
профессоров.

Н А Й Д И  В  С Е Т И

Чизбургер безопаснее
с таблеткой
Закусочным быстрого 
питания стоит рассмотреть 
возможность выдачи 
посетителям препаратов, 
понижающих уровень 
холестерина, которые 
нейтрализовали бы 
последствия поедания 
жирных продуктов.

С таким предложением выступили 
диетологи из лондонского Имперского 
колледжа, сообщает BBC. Одна таб-
летка статина (класс медикаментов, 
понижающих холестерин в плазме) в 
день, по их словам, сводит на нет тот 
вред, который наносит организму еже-
дневное употребление чизбургеров и 
молочных коктейлей. Кроме того, ука-
зывают эксперты, эта мера совсем не 
дорогостояща: она обошлась бы в 5 пен-
сов (7,5 цента) на одного покупателя, что 
равноценно пакетику кетчупа. 

В статье, опубликованной в «Амери-
канском журнале кардиологии», доктор 
Даррел Фрэнсис и его коллеги из Им-
перского колледжа пишут, что подобный 
подход к нейтрализации вреда можно 
сравнить с применением фильтров в 

сигаретах или ремней без-
опасности в автомобилях. 
Исследователи проанали-
зировали данные о состоя-
нии здоровья почти 43 тыс. 
человек и пришли к выводу, 
что таблетка статина в день 
нивелирует увеличение 
риска сердечно-сосудистых 
заболеваний, к которому приводит 
ежедневное потребление одного чиз-
бургера и одного маленького молочного 
коктейля.

Интересно, что для людей, кото-
рые едят фаст-фуд лишь раз в год, 
прием одной таблетки статина на 
ежегодной основе не приводит ни к 

какому заметному эффекту. Однако 
для тех, кто злоупотребляет быстрым 
питанием, эти препараты могут стать 
пусть и малой, но все же ложкой меда в 
огромной бочке дегтя, считают доктор 
Фрэнсис и его коллеги.

На путешественника Себастьяна Нильссена 
напал белый медведь. Животное набросилось 
на него, пока он спал. Инцидент произошел 
на архипелаге Шпицберген.

По словам 23-летнего путешественника, зверь забрался в 
палатку, несмотря на то что она была обтянута специальной 
проволокой, чтобы предотвратить возможное нападение. По ин-
формации Sky News, оказавшись в палатке, медведь набросился 
на Нильссена, стал кусать его и царапать. «Это был довольно 
крупный самец. Я оказался примерно в двух с половиной метрах 
над землей, когда он поднялся на задние лапы, держа меня в 
пасти», – цитирует телеканал путешественника.

Нильссен заявил, что медведь был очень сильным и он не мог 
оказать ему сопротивления. «Я собирался застрелить медведя, 
но он сломал мое ружье пополам», – сообщил исследователь. 
На помощь Нильссену пришел его партнер по экспедиции Люд-
виг Фьельд. «Я ужасно разволновался, ведь мне надо было не 
только застрелить медведя, но еще и не ранить Себастьяна», – 
рассказал он.

Убить медведя удалось несколькими выстрелами. Нильссена 
доставили в больницу с серьезными травмами. «Теперь я при-
соединился к тем людям, у которых спрашивают, как они получили 
свои шрамы. Я свои получил в схватке с медведем», – заявил 
путешественник.

Пострадавший отметил, что не держит зла на своего обидчика. 
По мнению исследователя, зверь набросился на него только по-
тому, что был голоден.

Белые медведи – очень любопытные животные, и  иногда 
подходят к местам, где живут люди, в поисках интересных им 
предметов или еды. Известны случаи, когда голодные животные 
убивали людей ради пропитания.

Проснулся в медвежьей пасти

В Бразилии 
объявлена
охота на НЛО

Бразильским пилотам дана команда 
документировать все встречи с НЛО.

Правительство Бразилии приказало пилотам ВВС офи-
циально регистрировать все случаи встречи с НЛО. В указе 
говорится, что все летчики, как военные, так и граждан-
ские, а также авиадиспетчеры обязаны докладывать об 
этом в национальный штаб аэрокосмической обороны. 

Вся полученная информация будет храниться в нацио-
нальных архивах в Рио-де-Жанейро, и к ней смогут полу-
чить доступ исследователи, интересующиеся вопросами 
внеземных цивилизаций. Однако военные уже поспешили 
заявить, что дальше сбора информации дело не пойдет и 
пилоты уж точно не станут преследовать неопознанные 
летающие объекты, передает BBC.

За последние десятилетия НЛО в Бразилии наблюдали 
не раз. Так, в 1986 году в небо над Сан-Паулу были даже 
подняты истребители, но объяснить причину феномена 
никто не смог.

Ранее, в 1977 году, власти амазонского города Вигия 
тоже обращались за помощью к военным после того, как от 
жителей поступили жалобы о нападении инопланетян.

А один авиадиспетчер на условиях анонимности со-
общил бразильской газете O Dia, что НЛО обсуждались 
на самом высоком уровне. Бразильским охотникам за 
НЛО постановление правительства пришлось по душе: 
теперь они надеются найти ответы на многие мучившие 
их вопросы.

Интернет милее 
секса…
и шоколада
Около 40 процентов 

канадских женщин заявили, что готовы 
отказаться от занятий сексом
ради Интернета. 

Помимо секса канадки также готовы пожертвовать 
возможностью лакомиться шоколадом: 66% женщин 
заявили, что предпочтут Сеть сладостям и кофе. Данные 
проведенного в стране социального опроса были опубли-
кованы на канадском сайте lifewise.canoe.ca со ссылкой 
на QMI Agency.

Мужчины тоже оказались большими любителями Интер-
нета. Так, половина канадцев выразила готовность в течение 
года не смотреть телевизор в том случае, если им предоста-
вят  возможность выхода в Интернет.  63% канадцев даже 
заявили, что согласились бы целый год не употреблять 
спиртное, чтобы иметь возможность сидеть в Сети.

Владелец канадского секс-шопа отнесся к данным об 
отношении канадцев к Интернету и сексу настороженно. 
«Понятно, что хотеть секса постоянно, невозможно. Же-
лания нужно стимулировать. Женщины, которые говорят, 
что Интернет нравится им больше секса, просто не по-
нимают, что нужно, чтобы повысить либидо», – пояснил 
хозяин магазина.

Prophotos.ru – сайт для фотогра-
фов. Подойдет как любителям, так и 
профессионалам. Авторы размещают 
советы по фотографии, а также видео- и 
фоторепортажи с презентаций фототех-
ники. Кроме того публикуются обзоры 
новинок.

Vuvox.com – удобный сайт, на котором 
вы можете не только хранить фотографии, 
но и создавать с ними коллажи. После 
регистрации вам предлагают загрузить 
имеющиеся изображения на сайт непо-
средственно со своего компьютера либо с 
социальных сетей.
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Ирина Дорофеева, певица.
«Друзья звали Дорик». Что-то такое 

маленькое. Правда, с детства мне 
хотелось уважения. У брата была 
кличка Дрофа. И вот однажды я чуть 
не утопила всех. Заплыли мы далеко 
за буйки. Плывем, я жалуюсь: «Ой, 
мне так обидно, что меня зовут Дорик. 
Неприятно так!» И все тут: « Что ты, 
Дорик? А как тебя еще звать?» «Ну, 
Дрофа или Дрофафандра…» И все 
там со смеху чуть не утонули!

Из очень раннего детства помню, 
как мама намазывала мне соску гор-
чицей. С самых яслей была у меня 
привычка отбирать у всех соски. Мама 
отучала. Когда она приходила за мной 
в детский сад, то все мои карманы 
были забиты сосками. Она очень 
злилась! И вот она намазывала их 
горчицей. Для меня это была настоя-
щая трагедия! Мама сует мне соску, 
я кричу, плачу: «Дай другую!» А она 
показывает: «Все такие!» Зато потом 
как отрезало!»

Алексей Набеев, основатель и ли-
дер музыкального проекта Atlantica.

«В 80-е годы никто из нас не за-
думывался, стоит ли вступать в пио-
неры. Я прекрасно помню момент 
вступления, книжку, которую дарили 
(детский пионерский песенник). Мама 
где-то до сих пор хранит галстук. Я был 
активным пионером. В пятом классе 
меня даже в «Артек» отправили. По-
том был комсомол, и я стал членом 
бюро райкома комсомола. Отвечал 
за политинформацию. Не знаю, может 

быть, с тех пор политика  перестала 
меня абсолютно интересовать.

…На уроках французского наша 
подгруппа любила закрывать дверь 
в класс и спрятать ключ под дверью 
так, чтобы его можно было достать 
только изнутри. Урок иногда сры-
вался, потому как учитель просто 
не мог попасть в класс. Еще любили 
натереть бальзамом «Звездочка» 
дужки очков преподавателя. Когда в 
моду вошли кроссовки на липучках, 
мы доводили классного руководи-
теля тем, что постоянно дергали за 
липучку, а учительнице казалось, что 
кто-то рвет бумагу».

Алеся Корзун, теле-, радиове-
дущая.

«До пятого класса я не хотела 
учиться вообще! Моя мама и моя учи-
тельница Татьяна Алексеевна стояли 
надо мной и плакали. Не знали, что 
со мной делать: у меня были двойки 
и колы. Дедушка мой говорил так: 
«Ой, идет Алеся, несет колы печку 
топить!» Я не хотела учиться. Сейчас 
я понимаю почему. Потому что я, быть 
может, немножко опередила свое 
время. Проблема была в системе об-
разования. Меня раздражала уравни-
ловка. Я была индивидуальностью, но,  
конечно, не выставляла это напоказ. 
Методика преподавания в начальных 
классах была мне неинтересна. Я 
была гиперактивным ребенком с со-
всем не детскими рассуждениями! 
Трудно было найти собеседника. Вот и 
была белой вороной, такой маленькой 
вещью в себе. 

Георгий Колдун, певец, теле-
ведущий.

«У меня первая запись о плохом 
поведении в дневнике появилась 
именно 1 сентября. Было написа-
но: «Поведение неуд. Бросается 
макаронами в столовой». Вообще с 
поведением тяжело было в школе. 
Рекорд – за поведение был «неуд» 
13 недель подряд. Мне страшно было 
дома дневник показывать. Кроме 
того в школе на политинформациях 
разных мое поведение разбирали. 
Я из цветочного горшка доставал 
цветы и их корнями вверх переса-
живал. У меня было несколько таких 
историй. Нас в теплицы водили как-
то на сельхозработы. Кто-то бураки 
кормовые убирал, морковку, а меня 
отправили в теплицу лук садить. Он 
находился в ящиках, но почему-то 
был какой-то странной консистен-
ции, такой, что если его сжать, то 
он через пальцы пролазил. Так я его 
садил корешками вверх, а зеленью 
вниз. У меня грядка такая красивая 
была. Не знаю, садить лук почти 
жидкой консистенции в мухах, мне 
казалось абсурдным…»

Сергей Кухто, телеведущий, глав-
ный редактор телеканала «Лад».

«Детство хорошее было. Бедоку-
рили, конечно… Воровали. Школу 
грабили, вынесли флаг БССР. У нас 
был штаб. И не хватало флага (мы 
ж кино насмотрелись!). Мы украли 
флаг и, по-моему, пять противогазов. 
Нет, мы воровали не потому что, 
как сейчас, украл – продал, – мы 
делали аппараты для подводного 
плавания. А в противогазах были 
такие шланги, которые можно было 
соединять. Тестировали их, конечно. 
Брали только нужное. Ну, и сам факт 
воровства – чувство адреналина, 
чувство наказанности: поймают – 

не поймают. Это ж любопытно! Так 
кровь играет от страха! А еще кто-то 
такую идиотскую мысль подкинет: 
«Давайте в школу залезем!» Кто 
отказывается, тот трус. И каждый 
тогда идет впереди колонны всей. 
Пытается завоевать лидерство».

Евгений Крыжановский, сати-
рик, главный режиссер театра «Хрис-
тофор».

«Помню свою первую двойку – по 
математике. Не помню за что, помню 
только финал этой истории. Пришел 
домой (2 – 3-й класс), папа спросил: 
«Что это?» Говорю: «Двойка!» «Как 
двойка!» «Но она же маленькая!» У 
нас, если ставили двойки, то клетки 
на четыре. А у меня всего на две! Не 
знаю, как так получилось, – чернила 
экономила что ли? Понимаю, что 
двойка, но все-таки же малень-
кая!..

…Хорошо помню, как рассвет на 
выпускном встречали. Как в анекдо-
те. Я помню, как меня мама вела за 
руку в первый класс и как папа нес на 
плечах после выпускного. Мы нажра-
лись как свиньи. Мы жили на краю 
военного городка, дальше было поле, 
лес. Мама говорит, что она вышла в 
5 или 6 утра и то, что она увидела, 
было как после побоища на Чудском 
озере. Как пленные рыцари, волоча 
друг друга за руки, шел наш класс. 
Мы никогда, конечно, не пробовали, 
не выпивали в те года. Мы знали, 
что надо отметить это дело, но ни-
кто не знал как! И купили какую-то 
гадость. «Гавана-клуб» называлась. 
Страшный напиток! Это обыкновен-
ный самогон, самого низкого пошива. 
Вонючий до безумия! И нажрались от 
первых 3 – 4-х рюмок. Наш класс «Б», 
а в 10 «А» все были хорошисты, от-
личники. Мы их терпеть не могли, а 
они нас. И вот, значит, поползли мы, 

пьяные, к их поляне, где они с учи-
тельницей у костра читали стихи! И 
пели песни: «Милая моя! Солнышко 
лесное…» И мы показывали на них 
пальцем и хохотали, как фашисты 
в фильмах, так натужно и гадко: 
«Ха-ха-ха!»

Кирилл Клишевич, участник 
группы «Тяни-толкай».

«Помню первое впечатление о 
школе. Я очень плакал, хотел домой. 
Мама рассказывала, что на первом 
звонке у меня была чуть ли не ис-
терика, когда старшеклассник взял 
мою руку из маминой… Это было 
такое горе… Мне казалось, что меня 
уносят за черные леса в далекие 
края. Бедный старшеклассник не 
знал, что со мной делать: маленький 
ребенок бьется в истерике, кричит: 
«Мама!..» В итоге мама сидела со 
мной в классе одна из всех мам… 
Потом привык, конечно.

И много смешного всего случалось. 
Были же тогда продленки. В классе, 
наверно, во втором. И детей всех вмес-
те днем спать укладывали. У меня 
были белые трусы, и надо мной все 
смеялись, что я девчонка. Я пришел 
грустный домой, сказал маме, что я 
как девочка из-за этих белых трусов. 
А мама ответила, что я напрасно рас-
страиваюсь, потому что у папы тоже 
есть белые трусы. И я, на следую-
щий день собираясь в школу, сказал: 
«Мама, дай мне папины трусы. Я им 
покажу, что у него тоже есть белые 
трусы и что он не как девочка…»

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ 

Как Крыжановский рассвет встречал
и зачем Кухто украл флаг 
Не так давно в Интернете наткнулась на белорусский 
аналог «Одноклассников», который именует себя 
как «Первая социальная сеть Беларуси», – проект Parta.by. 
Один из самых любопытных его разделов –
детские воспоминания белорусских звезд –
помогает узнать обратную сторону звезды… 
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– Расскажите, пожалуйста, о сво-
ем театре. Как давно он существует, 
чего успел достичь. Верно ли, что 
он создан в первую очередь для 
поддержания русской культуры в 
Германии? 

– Как профессиональный театр мы 
существуем с 2006 года. До этого была 
детская студия. 

Маленький творческий коллектив, 
как наш, так громко и высокопарно 
свою задачу не постулирует: поддер-
жание культуры, создание нетленных 
произведений. Идешь всегда от себя. 
Режиссер и актеры хотят заниматься 
своим делом. Ставить то, что им инте-
ресно. В расчете на то, что это будет 
также интересно нашим зрителям. Но 
мы по-настоящему русский театр. И по 
языку, и по принципу (репертуарных 
театров в Германии нет), и по манере 
режиссера работать с актером. Да и 
чисто внешне наш театральный зал 
вполне напоминает классический 
театр нашего детства: сцена, кулисы, 
занавес... И если это последовательно 
претворять в жизнь, то получается 
поддержка русской культуры в Гер-
мании. Например, зрители говорят: 
со времени отъезда из России такого 
не видели...

Чего успели достичь? 5 постановок 
для взрослых, 4 спектакля для детей, 
3 студии при театре, выпускающие 

Ни для кого не секрет, что есть наивная 
и профессиональная живопись, 
профессиональные и непрофессиональные 
песни… Кто-то находит радость в просмотре, 
прослушивании первых, кто-то – вторых. 

Для профессиональных песен открыта широкая дорога к 
слушателю, для непрофессиональных – маленькая тропинка. 
Изменить сложившиеся традиции невозможно, но об этом не-
обходимо говорить. 

С данной проблемой мне пришлось столкнуться в пенсионном 
возрасте. Прежнюю профессию я оставил из-за состояния здоро-
вья и начал с чистого листа писать стихи, песни. Не могу объяснить 
почему, но у меня возникло огромное желание заняться именно 
этим занятием, которое мне приносит огромное удовольствие. 
Мелодии и тексты приходят на ум периодически, т. е. пишу по 
наитию. Можно посчитать мой рассказ о себе нескромным, но 
разговор на эту тему я начал по двум причинам.

Первая – поднять настроение, обнадежить в постановке и реа-
лизации своих целей всех пожилых людей, и не только пожилых, 
которые страдают депрессией из-за множества причин.

Вторая – дать возможность себе и всем тем, кто занимается 
творчеством без специального музыкального образования, до-
нести свои песни до слушателя.

Выпустил я 3 альбома, где есть песни о Бресте, о защитниках 
Брестской крепости… Ищу профессионального исполнителя 
своих песен, поэтому и передал один диск в отдел культуры 
Брестского горисполкома.

собственную продукцию. Участие в 
четырех международных фестивалях, 
«Белая Вежа» – пятый.

– Логично предположить, что ваш 
театр отличается от других традици-
онных театров. Чем? В чем особен-
ность театра «Русская сцена»?

 – Театры, как люди, индивиду-
альны. Тем более такие авторские 
театры, как наш. Прежде всего, это 
русская театральная школа плюс по-
черк режиссера. Наш режиссер – это 
моя жена Инна Соколова-Гордон. Ее 
постановки очень пластичны, му-
зыкальны и наполнены действием. 
Каждое слово обыгрывается, подчер-
кивается жес-том, перемещением, 

взглядом. Наши постановки мало 
реалистичны. Вы не найдете у нас 
на сцене шкафов, стола со стульями, 
кровати, не говоря о – мода последних 
десятилетий – унитазах и прочее. 
Нет бытовизма. Все схематично, все 
обыгрывается. Ну, нельзя построить 
на сцене космос. Зато его можно сы-
грать. Подняться на метр над сценой 
на странную конструкцию и сыграть 
полет, как у нас в «Каине». Вот что 
нам интересно. 

– Что для вас значит приглашение 
на «Белую Вежу»? Какие у вас ожи-
дания от этого фестиваля?

– Во-первых, это для нас серьез-
ное признание. Идея подать заявку 

на фестиваль принадлежит Олегу 
Ивановичу Пивоварову, многолетне-
му председателю жюри. Это очень 
лестно. Очень важно показать нашу 
работу новой для нас аудитории, 
посмотреть, как к ней отнесутся в 
городе, который вот уже столько лет 
балуют уровневыми постановками 
из разных стран. Ведь только зри-
тели позволяют выполнить предна-
значение театра – показ спектакля. 
Спектакль – это всегда разговор. А 
разговор без партнера – опасный 
симптом неприятных заболеваний. 
Так и театр ищет себе собеседника. К 
собеседникам мы едем в Брест.

– Спектакль, который вы решили 
представить на «Белой Веже», по 
книге японского писателя Юкио 
Мисимы «Исповедь маски». Эта 
книга сама по себе неординарна. 
Она касается темы гомосексуа-
лизма. Она рассказывает о японце 
(что для нас в некоторой степени 
экзотично), о вечных темах любви, 
жизни и смерти, о реальном и вооб-
ражаемом мире… Почему именно 
это произведение вы выбрали для 
постановки и почему именно его ре-
шили показать на «Белой Веже»? 

– Очень хороший вопрос. 
В спектакле ведь обычно расска-

зывается не совсем то, что в романе. 

Берлинская «Русская сцена» едет в Брест
До открытия Международного театрального фестиваля 
«Белая Вежа-2010» в Бресте осталось меньше месяца. 
И пока на стенах здания Брестского театра драмы 
замазывают трещины, готовясь к приезду гостей,
«БГ» наладила связь с Берлином и познакомилась
с дебютантом «Белой Вежи» этого года – берлинским 
театром «Русская сцена». Наш собеседник Илья Гордон 
скромно замечает, что не имеет отношения к творческой 
части, а занимается только организационными вопросами 
и готовит вместе с актерами реквизит и декорации.
В театре его называют директором. «Наверное, мне пора
с этим смириться», – это все, что рассказал он о себе.
О театре и о спектакле, который будет показан
в Бресте, Илья Гордон поведал намного больше.

В частности, тема гомосексуализма у 
нас отошла на весьма дальний план. 
Да, автор и герой – японцы. Но, с нашей 
точки зрения, это весьма «неяпон-
ский» роман. И автор, и герой много 
лет жили в Европе. Герой романа, 
кстати, христианин, что достаточно 
большая редкость в Японии. 

Гораздо важнее – громко звучащая 
тема войны. Именно сейчас, через счи-
танные дни после 65-летия атомной 
бомбардировки Японии и окончания 
Второй мировой войны. А вот это уже 
нам близко. В романе и в спектакле 
много говорится о солдатах, о при-
знании героя «ограниченно годным», 
о бомбардировках Токио, о работе на 
оборонке.

Но, конечно, спектакль и об инди-
видуальности, о подростке, у которого 
взаимонепонимание с миром – у какого 
подростка взаимопонимание? «По-
добно бумажному змею, рвется душа 
на ветру». Получается, что нам все 
же многое близко и понятно в этом 
далеком японском пареньке со своими 
«тараканами». 

Этому помогает и то, что герой 
спектакля тоже смотрит на себя тог-
дашнего глазами взрослого человека, 
уже много пережившего и испытавше-
го, много лет проведшего в Европе. 
Собственно, он и не выдерживает вот 
этого суда над собой. 

И очень четко звучит еще одно 
хокку Басё, которое так и называется 
«Другу, уехавшему в западные про-
винции»:

Запад, Восток – 
Всюду одна и та же беда:
Ветер равно холодит.

P. S. Спектакль «Исповедь мас-
ки» состоится 15 сентября в 16.00 
в Малом зале БАТД.

Подготовила Оксана БРОВАЧ

Илья Гордон и Инна Соколова-Гордон

Сцена из спектакля «Исповедь маски»

Приходите петь на рынок
Осмелюсь заметить, что наши профессиональные компо-

зиторы пишут мало песен на патриотическую тему, песен о 
нашем городе. А ведь город Брест с каждым годом становится 
все краше и краше, и все это происходит на наших глазах. Для 
развития этой темы я готов выставить на конкурс свои песни о 
нашем прекрасном городе, о Брестской крепости…

Очень жаль, что нет на радио рубрики, например, «Народный 
шансон», куда авторы могли бы сдавать на прослушивание, транс-
ляцию свои песни.

Помню, в советские времена на сцене городского парка куль-
туры и отдыха могли экспромтом выступить со своими песнями 
взрослые и дети. Проводились конкурсы, вручались символи-
ческие призы. Видимо, в настоящее время на эти мероприятия 
нет средств, но выделить небольшую сумму государственные 
или частные предприятия на эти цели могли бы. Ведь в парке 
отдыхают и служащие, и рабочие этих предприятий.

Может быть, есть смысл перенять опыт рынка «Лагуна». По 
выходным дням здесь звучат музыка и песни. И выступить может 
каждый желающий. Развлекательные мероприятия не нарушают 
сложившиеся здесь традиции: ежедневно поддерживать порядок, 
чистоту, дисциплину, заботиться о человеке.

И тот факт, что в сложной инфраструктуре нашлось место 
для сцены, еще раз подтверждает то, что руководство рынка 
заботится не только о прибыли, но и об отдыхе посетителей и 
работников рынка. И не только обилием товаров. Рынок привле-
кателен для посетителей и наличием культурно-развлекательных 
мероприятий.

От имени нашего коллектива художественной самодеятельно-
сти я выражаю благодарность красивой, обаятельной женщине, 
директору ООО «Лагуна», депутату городского совета Наталье 
Ильницкой за доброжелательное отношение к нам и сцену, на 
которой мы имеем возможность выступать со своей программой. 
Большое Вам спасибо.

Алексей ФЕДЧУК
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мини-футбольный!

Общественное объединение «Самодеятельный клуб 
по мини-футболу «Аматар» совместно с редакцией 
«Брестской газеты» объявляют о начале заявочной 
кампании для участия в 20-м городском чемпионате 
по мини-футболу среди любительских команд сезона 
2010 – 2011 гг. 

В нынешнем сезоне в трех лигах смогут старто-
вать максимум 56 команд – по 16 команд в Лидер 
и первой лигах и от 16 до 24 коллективов во второй 
лиге. Новые дружины могут подать заявку только 
во вторую лигу. Завершение заявочной кампании – 
1 сентября. Как и в прошлом сезоне, параллельно 
будет проходить розыгрыш Кубка лиги. Под-
робнее о заявочной кампании, составе участников, 
регламенте и календаре соревнований читайте на 
клубном сайте WWW.AMATAR.ORG.

Дополнительная информация по телефонам:
643-58-52, 684-99-97 (Velcom),

671-21-80, 729-03-92 (МТС),
e-mail: dynamo@brest.by, timeout@tut.by

Пресс-служба СК «Аматар»

В первом тайме зрители увидели 
единственный гол в исполнении Драгуна. 
Однако, когда стрелка секундомера при-
ближалась к отметке 60 минут с начала 
игры, Андрей Цеван дальним выстрелом 
с 25 метров отправил мяч в левый нижний 
угол. Но через 3 минуты хозяева вновь 
вышли вперед: капитан столичных 

Представительница Брестской 
области Надежда Остапчук 
будет представлять сборную 
Европы на Кубке континентов, 
который пройдет на стадионе 
«Полюд» в хорватском Сплите 
4 – 5 сентября. 

Почетный трофей будут оспари-
вать только четыре команды: Север-
ной и Южной  Америки, Африки, 
Европы, а также сборная Австра-
лии, Океании и Азии. 

В сборную Европы включены 
92 атлета из 23 стран, в том числе 

В соревнованиях приняли участие 
4 коллектива. Причем наряду с про-
фессионалами в мероприятии участво-
вали и любители. Главный приз турнира 
по укороченной программе разыграли 
БГК имени Мешкова, БГК-2, «Полешу-
ки» и «Брестские перцы». 

В полуфиналах оба состава меш-
ковцев уверенно обыграли своих 

Остапчук попала в сборную Европы

белорусские толкатели ядра Надеж-
да Остапчук и Андрей Михневич, 

победители недавнего чемпионата 
континента в Барселоне. Всего же 
в соревнованиях примут участие 
400 легкоатлетов. 

В преддверии Кубка континен-
тов Надежда Остапчук подкрепила 
свое право выступать за сборную 
Европы очередной, вот уже чет-
вертой кряду победой на этапах 
Бриллиантовой лиги. В этот раз 
белоруска с результатом 20,37 мет-
ра первенствовала в Лондоне. Ее 
главная конкурентка Валери Вили 
уступила победительнице почти 
полметра (19,83 метра).

футболистов Кисляк мастерски завер-
шил танец с мячом попаданием в сетку. 

Визитеры пошли на решающий штурм и 
за 10 минут до конца основного времени до-
бились своего. Резаную передачу  Виктора 
Сокола во вражескую штрафную транс-
формировал в гол Дмитрий Мозолевский. 
Но на этом брестчане не успокоились. На 

До победы оставалось 11 метров
Брестские динамовцы едва не вырвали победу у минских 
одноклубников в выездной встрече очередного тура 
чемпионата Беларуси по футболу. Столичные динамовцы 
дважды выходили вперед по ходу поединка, но это
не сломило сопротивление подопечных Юрия Пунтуса. 

падающем флажке реактивный Мозолев-
ский ворвался в штрафную хозяев и был 
сбит, за что рефери Кульбаков справедли-
во указал на 11-метровую отметку. 

К исполнению пенальти готовился 
штатный пенальтист Сокол, но Роман 
Василюк взял ответственность за судьбу 
матча на себя. Он постарался исполнить 
удар с «точки» так же спокойно и уве-
ренно, как и в предыдущем поединке 
брестчан, но голкипер минского «Динамо» 
Горбунов отразил мяч в левом углу ворот, 
не дав брестчанам добыть викторию.

Песчаный гандбол

оппонентов.  «Основа» переигра-
ла «Брестских перцев» 2:0 (26:20, 
29:13),  а дубль оставил не у дел 
«Полешуков» 2:0 (26:14, 21:13). В 
драматическом матче за третье мес-
то сильнее оказались «Полешуки». 
Они вырвали победу только по итогам 
дополнительного периода – 2:1 (16:17, 
22:20, 7:6). Ну, а в финале «старшие» 

мешковцы доказали свое превосход-
ство в классе над «заместителями» 
2:0 (16:13, 29:15).

По итогам турнира в каждой команде 
определили лучших. Таковыми при-
знаны: Артур Борзенков (БГК имени 
Мешкова), Вадим Котов (БГК-2), Вадим 
Билевич («Полешуки») и Олег Садко 
(«Брестские перцы»). Отметим, что 
последний на турнире выступил сразу 
в трех ипостасях: как один из органи-
заторов, судья и игрок. 

Андрей ЛОЖКИН

В первый день августа в Бресте прошел второй городской 
турнир по пляжному гандболу.

спорт и туризм



Большой зал: 20-25.08 «Больше, чем друг» (США, 
комедия): 12.00, 14.00, 16.00, 20.00. «Шаг вперед» 
(США, мелодрама): 18.00. «Неудержимые» (США, 

боевик): 22.00.
Малый зал: 20-25.08 «Ослепительный Барри и червяки 
диско» (Германия, Дания, анимация): 12.40, 14.20. «Шаг 
вперед» (США, мелодрама): 16.00, 22.00. «Неудержимые» 
(США, боевик): 18.00, 20.00.
Автоответчик 23-51-61

20-26.08 «Кошки против собак: Месть Кити Галор» 
(США, комедия): 12.00, 13.40. «Солт» (США, триллер): 
15.20, 19.40, 21.30. «Призрак» (Германия, триллер): 

17.20.
Тел. 23-86-83

17-23.08 «Большое путешествие в глубь океанов» 
(Великобритания, семейный): 12.00. «Фонограмма 
страсти» (Россия, триллер): 14.00, 18.00. «Безум-

цы» (США, ужасы): 16.00, 20.00. 21-23.08 «Начало» (США, 
триллер): 16.00, 19.00.
20-26.08 Выставка экзотических насекомых.

20-26.08 Международная выставка детской книж-
ной графики «Жили-были».

20-26.08 Фотовыставка «Волшебной кистью света 
написанный портрет» (работы Т.Б. Мухоровской, 

г. Брест).

20-26.08 Выставка макетов динозавров «Парк юрского 
периода».

20-26.08 Выставка «Новая школа».
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КАРИКАТУРА В НОМЕР

37

Температура, ОС
Осадки 
(в течение суток)

Атмосферное 
давление, мм рт. ст.
Направление 
и скорость ветра, м/с

20/08

747-752

+10
+13

ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день ночь день

+20
+22

+10
+14

+21
+24

+10
+14

+22
+26

+14
+17

+23
+28

+14
+18

+26
+30

+15
+18

+22
+25

+10
+14

+20
+24

753-754 751-753 747-749 744-745 744-746 744-745

Западный
1-3

Ю.-Западный
2-4

Ю.-Западный
2-5

Западный
2-4

Западный
2-3

С.-Западный
2-3

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

 С.-Западный
3-5

21/08 22/08 23/08 24/08 25/08 26/08

Уважаемые читатели! Прогноз погоды на срок более 3-х дней сбывается с вероятностью 80%, на срок более 5 дней – с вероятностью 50% и не может абсолютно верно отражать 
реальную погоду в указанное время. Прогноз погоды составлен по данным открытых интернет-источников.

ПЯТНИЦА СУББОТА ВОСКРЕСЕНЬЕ ПОНЕДЕЛЬНИК ВТОРНИК CРЕДА ЧЕТВЕРГ

С П А С И Б О ,  Ч Т О  В Ы  В Ы Б Р А Л И  « Б Р Е С Т С К У Ю  Г А З Е Т У »

Читай
«Брестскую газету» 

в Интернете:

www.b-g.by

Валюта Курс Валюта Курс
USD 2 996 UAH 379,67

EUR 3 845,07 PLN 974,96

RUB 98,47 LTL 1 115,85

НАцИОНАЛЬНЫЙ БАНК РБ

БАНКИ Г. БРЕСТА НА 19.08.2010

БАНК
USD EUR RUB

покупка продажа покупка продажа покупка продажа

БПС-Банк 2 995 3 030 3 790 3 880 96,00 98,50

Белинвестбанк 2 995 3 020 3 830 3 890 96,60 98,70

Белагропромбанк 2 990 3 015 3 820 3 880 96,80 98,60

РРБ-Банк 2 995 3 015 3 810 3 890 96,40 98,50

КиНОТеАТр «БелАруСЬ»

КУЛЬТПОХОД

МуЗей «СПАСеННые ХудОЖеСТВеННые цеННОСТи»

ХудОЖеСТВеННый МуЗей (БреСТСКАЯ КреПОСТЬ)

ВыСТАВОчНый ЗАл ООКц (ул. СОВеТСКАЯ, 54)

КиНОТеАТр «Мир»

КиНОТеАТр «1 МАЯ»

БреСТСКАЯ ОБлАСТНАЯ БиБлиОТеКА иМ. ГОрЬКОГО

ОВЕН 
(21.03-20.04) 
Вы можете совер-

шить почти невозможное, од-
нако задумайтесь, стоит ли 
это делать. Окружающие будут 
выказывать симпатию, помо-
гать и поддерживать вас.

ТЕЛЕЦ 
(21.04-21.05) 

Отбросьте свои амбиции и по-
старайтесь вести себя скром-
нее. Работа будет занимать 
достаточно много времени. 
не забывайте о своем доме: 
наведение порядка и создание 
комфорта в нем тоже немало-
важная задача.

БЛИЗНЕЦЫ 
(22.05-21.06) 

если хотите избежать перена-
пряжения и нервных срывов, 
делайте все неторопливо. 
Ваше слегка запущенное до-
машнее хозяйство будет нуж-
даться во внимании. Выходные 
лучше провести за городом.

РАК 
(22.06-23.07) 
Реализовать удаст-

ся даже самые смелые планы. 
Ваш творческий потенциал, 
жизненная энергия, оптимизм, 
работоспособность и интуиция 
значительно возрастут. есть 
шанс резко изменить ситуацию 
в лучшую сторону.

ЛЕВ 
(24.07-23.08) 

Пора неудач осталась позади. 
Можно радоваться и действо-
вать. Расширьте свои гори-
зонты, научитесь чему-нибудь 
новому, но остро необходи-
мому. Это пригодится вам в 
будущем.

ДЕВА 
(24.08-23.09) 

Все будет спориться в руках. 
Вы сможете справиться почти 
со всеми важными делами. 
Постарайтесь действовать по 
велению чувств, и все у вас 
получится.

ВЕСЫ 
(24.09-23.10) 
Благоприятный пери-

од для расставания с ненуж-
ными вещами, вредными при-
вычками, надоевшими делами 
и опостылевшими людьми. но 
не переборщите: может быть, 
на что-то стоит посмотреть с 
новой точки зрения.

СКОРПИОН 
(24.10-22.11) 

Вероятны существенные, но 
преодолимые трудности. не-
предвиденные задержки и 
опоздания могут понизить ваш 
авторитет, а объяснения ничем 
не помогут. В выходные займи-
тесь обустройством дома.

СТРЕЛЕЦ 
(23.11-21.12) 

есть шанс получить предложе-
ние о повышении по службе. 
Старайтесь не воспитывать 
других, проявите гибкость по 
отношению к чужому миро-
воззрению.

КОЗЕРОГ 
(22.12-20.01) 
нагрузка на работе 

будет постепенно нарастать. 
но не взваливайте на себя 
все сразу, выбирайте объем 
работы по силам. Постарай-
тесь в напряженном графике 
выкроить время и для себя.

ВОДОЛЕЙ 
(21.01-19.02) 

Желания начнут исполняться, 
так что, загадывая их, будьте 
осторожнее. не стесняйтесь 
использовать свое обаяние 
не только в личных, но и в 
деловых целях. В выходные 
следует хорошо отдохнуть.

РЫБЫ 
(20.02-20.03) 

Самое время отбросить надо-
евшие дела и отправиться на 
поиски новых впечатлений. 
Желательно проявить осмот-
рительность. Опасно ссорить-
ся: потом будет крайне трудно 
достичь примирения.
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